
El director de la Unidad 
de Protección Civil del 
Ayuntamiento, Carlos 
Escudero Alarcón, informó 
que se ha habilitado un 

albergue en la Casa de 
Cultura para atender a las 
personas en situación de 
calle durante esta temporada 
invernal. 

Subrayó que hasta el 
momento, solo dos personas 
se encuentran alojadas 
en el albergue. Escudero 
Alarcón destacó que se 

realizan rondines durante 
las noches por las calles de la 
ciudad para identificar a los 
ciudadanos que requieren 
ayuda. P.2A

 

Aseguran a dos personas 
y un taxi en Poza Rica
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Reporta PC afectación en 29 
municipios por FF 16 P.5B

Descarta Cuitláhuac que Eric 
Cisneros regrese a la Secretaría 

de Gobierno P.5B

Atropellan a peregrinos en 
autopista México-Puebla; hay 

2 muertos y 15 heridos P.6B

Estados Unidos prohíbe entrada 
a 300 guatemaltecos, incluidos 

100 diputados P.4B

El Gobierno Municipal que 
encabeza Fernando Remes 
Garza ha sido reconocido por 
su destacado compromiso 
con la transparencia al 
obtener el "Distintivo 
Ayuntamiento Transparente 
2023", un distintivo 
otorgado por el Instituto 
Veracruzano de Acceso a la 
Información y Protección 

de Datos Personales (IVAI) 
que refleja el compromiso 
con mantener informado al 
pueblo pozarricense.
El IVAI evaluó las 
postulaciones recibidas para 
el "Distintivo Ayuntamiento 
Transparente 2023" y 
concluyó que Poza Rica, 
junto a otros 19 municipios 
veracruzanos. P.3A

El Maestro Carlos Córdova 
Vega director General del 
Registro Civil del Estado, 
otorgó el nombramiento 
de "Coordinadora de la 
Zona Registral Poza Rica" la  
oficial de la institución 
en Tihuatlán, Luz Arely 
Hernández Salas, quien 
refrendo el compromiso de 

trabajar con el mayor de los 
esfuerzos.

Refirió, este cargo integra 
los municipios de Poza Rica, 
Cazones, Coatzintla, Álamo, 
Castillo de Teayo, Tamiahua 
Tuxpan y Tihuatlán, lugares 
donde se continuara con 
las mismas acciones de la 
identidad registral. P.4A

PC abre albergue para atender a 
personas en situación de calle

Ayuntamiento 
de Poza Rica se 
destaca por su 
transparencia

Nueva 
coordinadora de 
la zona registral  

Martes 12 
Diciembre.2023

Año 21,  Número 8237 
Poza Rica, Ver                                                                                       

P.1NR

La Parroquia de Nuestra Señora de Guadalupe se viste de fiesta cada año para honrar a la Virgen de Guadalupe, 
esta celebración, que se ha convertido en una tradición arraigada, atrae a miles de peregrinos de diferentes 
partes de la región. La víspera de la festividad, las calles cercanas a la parroquia se llenan de peregrinos que 

caminan kilómetros para llegar al santuario. P.3A

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz         

Se desborda 
el fervor 

guadalupano
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Ofrecen trabajo para Quintana Roo 

Trabajadores se manifiestan 
a las afueras de la CAEV

PC abre albergue para 
atender a personas en 

situación de calle 

CARLOS CASTRO   
Poza Rica, Veracruz 

Gran manifestación 
se realizó la tarde 
de este lunes en el 

municipio de Poza Rica, 
donde trabajadores de la 
Comisión del Agua (CAEV) 
se amotinaron contra su 
empresa luego de qué lleven 
años sin cobrar su pago 
correspondiente y no recibir 
su fondo de ahorro.

Esto se registró en la calle 
ocho norte con Bernardo 
del Ángel donde en el lugar 
llegaron elementos de la 
policía estatal para poder 
llegar a un común acuerdo, 
sin embargo el jefe de dicha 
empresa se negó a platicar 
con los trabajadores quienes 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El director de la Unidad 
de Protección Civil del 
Ayuntamiento, Carlos 

Escudero Alarcón, informó 
que se ha habilitado un 
albergue en la Casa de Cultura 
para atender a las personas en 
situación de calle durante esta 
temporada invernal. 

Subrayó que hasta el 
momento, solo dos personas 
se encuentran alojadas en el 
albergue. Escudero Alarcón 
destacó que se realizan 
rondines durante las noches 
por las calles de la ciudad para 
identificar a los ciudadanos 
que requieren ayuda. 

La atención en los 
albergues se lleva a cabo 
en coordinación con el 
Sistema DIF Municipal, el 
cual provee alimentación y 
atención médica en caso de 
ser necesario; 3sta iniciativa 
busca brindar refugio y  
apoyo a las personas que no 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Irma Moncada García, 
titular de la Oficina 
Regional del Servicio 

Nacional del Empleo (SNE), 
informó que este viernes 
15 de diciembre, la  Policía 
Estatal de Quintana Roo, 
realizará una jornada de 
reclutamiento en este 
municipio, en la búsqueda de 
120 elementos nuevos que se 
sienten a sus filas. 

Explicó que el 
reclutamiento se realiza a 
nivel estatal, y Poza Rica 
será sede de esta jornada  
que ofrece trabajo a 
ciudadanos mayores de 
18 años, será el próximo 
viernes cuando el personal se 
seguridad aplique las pruebas 
psicométricas y físicas a los 
aspirantes. 

tienen un hogar durante 
el invierno, especialmente 
aquellas que viven debajo de 
puentes y en las calles. 

El albergue en la Casa de 
Cultura se ha adecuado para 
garantizar condiciones de 
seguridad y comodidad para 
los residentes temporales, 
por su parte la Unidad 
de Protección Civil del 
Ayuntamiento hace un 
llamado a la comunidad para 
que, en caso de encontrar 
a alguien en situación de  
calle durante las bajas 
temperaturas, se comunique 
al número de emergencia 
correspondiente o se acerque 
al albergue para solicitar 
asistencia. 

Escudero Alarcón aseveró 
que es fundamental trabajar 
en conjunto para garantizar 
el bienestar de todos los 
ciudadanos, especialmente en 
momentos de vulnerabilidad 
como este cuando se presenta 
mayor cantidad de frentes 
fríos de la temporada.

de manera atenta y pacífica 
se rebelaron para obtener 
lo justo y poder llevar su 

comida día a día hasta su 
hogar.

Minutos después y a pesar 

de la lluvia los trabajadores 
continuaron amotinados, sin 
embargo, la tarde-noche cayó 

y se tuvieron que mover  a sus 
hogares sin alguna respuesta 
digna. 

Hasta el momento ya son 
más de 30 personas que han 

mostrado interés en realizar 
las pruebas, sin embargo, se 

ofrecerán 120 vacantes, por 
lo que se exhortó a todos los 
ciudadanos a participar de 
esta convocatoria que abre la 
Policía Estatal de Quintana 
Roo.

De ser seleccionados, los 
nuevos policías recibieran 
un salario de 11 mil pesos 
al mes, también recibirán 
prestaciones de ley, y se 
les proporcionará una 
vivienda por espacio de 3 
meses, además de constante 
capacitación y crecimiento a 
futuro. 

Los interesados 
deberán presentarse con su 
documentación en mano, 
en las oficinas del Servicio 
Nacional del Empleo, el 
viernes 15 de diciembre, 
en horario de 10:00 a 14:00 
horas. Cabe destacar que la 
contratación del personal 
será inmediata.



Administración de Fernando Remes acredita el “Distintivo Ayuntamiento Transparente 2023”.
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

La Parroquia de Nuestra 
Señora de Guadalupe se 
viste de fiesta cada año 

para honrar a la Virgen de 
Guadalupe, esta celebración, 
que se ha convertido en una 
tradición arraigada, atrae 
a miles de peregrinos de 
diferentes partes de la región.

La víspera de la 
festividad, las calles cercanas 
a la parroquia se llenan de 
peregrinos que caminan 
kilómetros para llegar 
al santuario, cargando 
imágenes de la Virgen, 
banderas y entonando 
cánticos guadalupanos, su 
llegada es un espectáculo de 
fe que une a la comunidad 
en un sentido de devoción 
compartida.

El fervor guadalupano 
se percibe en el aire, 
impregnando la atmósfera 
con una mezcla de emoción 
y espiritualidad, cientos de 
fieles se congregan en la 
parroquia para participar en 
las misas especiales, rezar el 

Ayuntamiento de Poza Rica se 
destaca por su transparencia

Se desborda el  
fervor guadalupano

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Gobierno Municipal 
que encabeza 
Fernando Remes 

Garza ha sido reconocido 
por su destacado 
compromiso con la 
transparencia al obtener el 
"Distintivo Ayuntamiento 
Transparente 2023", un 
distintivo otorgado por el 
Instituto Veracruzano de 
Acceso a la Información 
y Protección de Datos 
Personales (IVAI) que 
refleja el compromiso con 
mantener informado al 
pueblo pozarricense.

El IVAI evaluó las 
postulaciones recibidas 
para el "Distintivo 

rosario y rendir homenaje 
a la Virgen, creando un 
ambiente de comunión y 
gratitud.

Para muchos peregrinos, 
este viaje es más que un 
trayecto físico; es una travesía 
espiritual que fortalece su 
conexión con la Virgen de 
Guadalupe, para ellos la 
experiencia de caminar hacia 
la parroquia se convierte 
en un acto de sacrificio y 
devoción, evidenciando la 
profunda fe que motiva a 
estas personas a emprender 
esta peregrinación.

En esta festividad, la 
Parroquia de Nuestra Señora 
de Guadalupe se convierte 
en un punto de encuentro 
para la fe, la tradición y la 
unidad. La llegada masiva 
de peregrinos refleja la 
importancia cultural y 
religiosa que la Virgen de 
Guadalupe tiene en la vida de 
la comunidad, consolidando 
esta celebración como un 
evento anual que trasciende 
las fronteras geográficas 
y une corazones en una 
devoción compartida.

A y u n t a m i e n t o 
Transparente 2023" y 
concluyó que Poza Rica, 
junto a otros 19 municipios 
veracruzanos, cuenta con 
un Ayuntamiento que 
cumple con los criterios de 
esta importante distinción.

La administración 
actual del Ayuntamiento  
de Poza Rica acreditó con  
los criterios de 
Transparencia Proactiva. 
Esto significa que las 
políticas públicas, 
actividades institucionales 
y acciones implementadas 
se han informado de 
manera proactiva a la 
ciudadanía a través de los 
medios de comunicación 
oficiales, fortaleciendo 
la confianza entre la 

sociedad y las autoridades, 
además de contribuir 
significativamente a la 
eficiencia en la gestión 
pública y a la toma de 
decisiones informadas por 
parte de la ciudadanía.

A través de distintas 
áreas como Presidencia, 
Unidad de Transparencia, 
DIF Municipal y 
la Dirección de 
Comunicación Social, se 
implementaron acciones 
como la Revista Digital 
"Poza Rica Vive Bella" para 
informar a la ciudadanía; 
el iniciativa "Tu Colonia 
Vive Bella", que acerca los 
servicios del Ayuntamiento 
a las colonias más alejadas; 
el informe semanal de 
actividades difundido 

mediante los medios 
oficiales; así como 
Jornadas Itinerantes de 
Salud SMDIF, que lleva 
programas sociales a todos 
los rincones de la ciudad, 
enfocados en beneficiar a 
la población vulnerable.

Este logro refleja el 
compromiso continuo del 
Ayuntamiento de Poza 
Rica con la transparencia 
y la rendición de cuentas, 
destacándose por su visión 
estratégica al adoptar 
tecnologías y plataformas 
digitales que no solo se 
adaptan a las demandas 
actuales, sino que también 
anticipan tendencias 
emergentes en materia de 
transparencia y acceso a la 
información.
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Nombramiento otorgado a la oficial del Registro Civil de Tihuatlán

Luz Arely Hernández Salas dijo que seguirá trabajando con esfuerzo 

Nueva coordinadora 
de la zona registral  

Difunden programa 
aguinaldo seguro 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El Maestro Carlos 
Córdova Vega 
director General del 

Registro Civil del Estado, 
otorgó el nombramiento 
de "Coordinadora de la 
Zona Registral Poza Rica" 
la oficial de la institución 
en Tihuatlán, Luz Arely 
Hernández Salas, quien 
refrendo el compromiso de 
trabajar con el mayor de los 
esfuerzos.

Refirió, este cargo 
integra los municipios 
de Poza Rica, Cazones, 
Coatzintla, Álamo, Castillo 
de Teayo, Tamiahua 
Tuxpan y Tihuatlán, 
lugares donde se continuara 
con las mismas acciones de 
la identidad registral y al 
mismo tiempo fortalecer 
la encomienda del Registro 
Civil en la entidad 
veracruzana.

La rectificación de actas 
de nacimiento, disminución 
de rezago registral, errores 
comunes, entre otras 
acciones son las que se 
continuaran aplicando en 
cada reunión regional con 
los responsables de cada 
municipio.

Hernández Salas,  
precisó que su 
responsabilidad en el 
Registro Civil de Tihuatlán 
será la misma con el apoyo 
y agilidad en los trámites 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Cada fin de año el pago 
de aguinaldo y otras 
prestaciones de ley 

incrementa el índice de 
robos, además el inminente 
temor entre la ciudadanía, 
por lo tanto responsables 
de Policía y Prevención 
del Delito hacen un 
llamado a solicitar el 
acompañamiento policial, 
sobre todo si realizan 
cuantiosos retiros de 
dinero.

Responsables de esta 
dirección a cargo de David 
Villagómez, refieren que 
esto puede reducir el riesgo 
entre las personas que van 
a realizar los movimientos 
en los bancos y sus 
cajeros, además no tiene 
ningún costo solicitar este 
importante apoyo.

Al mismo tiempo, los 
interesados pueden solicitar 
el acompañamiento  
policial sin importar el 
retiro que vayan a realizar, 
marcando al 911 o en su caso 
solicitarlo ante la dirección 
de Policía y Prevención del 
Delito.

Indican el programa 
de aguinaldo seguro 
forma parte del operativo 
anual, Guadalupe-Reyes 
y con el fin de coadyuvar 
con la economía de las 
familias, quienes en estas 
fechas hacen retiros por 
prestaciones laborales 
que se cobran cada fin de 
año, de ahí el compromiso 
de establecer acciones 
preventivas.

Finalmente recordaron 
que a la fecha se han 
reforzado las acciones 

Habitantes pueden solicitar el apoyo del  
acompañamiento policiaco

de actas de nacimiento, 
extemporáneas y otros 
programas que emprenden 
en la institución, ya que 
es un compromiso de 
impulsar la certeza e 
identidad registral entre la 
población.

Concluyó, la distinción 

otorgada por director 
general, Carlos Córdova, 
a través del gobierno del 
estado, sin duda que le 
permite la motivación de 
seguir cosechando éxitos 
y responsabilidades, sobre 
todo en lo que tenga que ver 
en el apoyo de la población. 

de vigilancia en todo 
el municipio, tanto en 
cabecera, zona conurbada 
y comunidades, mediante 

recorridos por parte de los 
elementos policiacos, lo 
que permita lograr cero 
incidentes.
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Protección Civil no ha registrado incidentes, aunque es necesario atender la recomendación

Habrá una modificación al reglamento municipal 

a

Exhortan a la 
precaución con 

la pirotecnia 

Aumenta ataque de 
perros en vagancia 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

Con la finalidad de 
evitar todo tipo de 
accidentes con el 

mal uso de la pirotecnia, 
así como venta irregular 
en negocios del municipio, 
autoridades comisionadas en 
Protección Civil así como de 
Seguridad Pública, exhortan 
a la precaución sobre el uso 
del producto a fin de evitar 
accidentes graves. 

El director de Protección 
Civil, Ismael Callejas 
Guzmán, destacó que este 
programa está encaminado a 
prevenir posibles accidentes 
dentro y fuera de los 
hogares, ya que es durante 
estas fechas es cuando 
más se comercializan los 
llamados cohetes de mayor 
tonelaje de pólvora, la 
mayoría son utilizados en las 
peregrinaciones. 

Resaltó, la población 
debe tener el conocimiento 
que el uso inadecuado de 
cohetes es peligroso, ya que 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

El director de Fomento 
Agropecuario, Alfredo 
Monsreal Quezada, dio 

a conocer que en el municipio 
viene aumentando el 
problema sobre ataque de 
perros en vagancia, además 
de enero a la fecha de este 
año se atendieron 30 casos de 
maltrato animal en cabecera 
y algunas comunidades.

Ante ello resaltó, que 
el próximo año en cabildo 
se tratara el tema de una 
modificación al reglamento 
municipal con el fin de 
buscar sanciones para 
aquellos dueños que por 
descuido o desinterés dejen 
que sus mascotas salgan a 
la calle, sin saber que son 
agresivas atacando a las 
personas.

También la población 
debe tomar en cuenta 
que sobre el problema 
del maltrato animal en la 
actualidad ya es penado y 
se paga con la cárcel, de ahí 
que ante los reglamentos 
municipales se orienta a las 
familias que un caso de esta 
naturaleza y más cuando 
se trate de la muerte de un 
canino, simplemente se 
aplicara la ley a través de una 
fiscalía.

Monsreal Quezada, 
destacó que es muy 
importante que la 
ciudadanía tenga conciencia 
sobre las consecuencias que 
se genera el maltrato animal 
en la actualidad, donde ya se 
considera un delito, además 
de una sanción para quien 
no cuide debidamente a sus 
mascotas.

pueden exponer tanto a sus 
familiares, donde muchos 
de los niños y jóvenes 
desconocen el riesgo que 
representa arrojar esta clase 

de objetos sin la precaución 
adecuada.

 Se han presentado casos 
en donde los artefactos 
explosivos son arrojados en 

lugares como alcantarillas y 
cerca de cilindros, lo que ha 
provocado incendios, mismos 
que pudieron ser evitados, 
por los que es indispensable 

la supervisión de los adultos o 
su caso evitar la venta.

 Finalmente exhortó a la 
población para que reporte 
este tipo de acción, ya que se 

pretende lograr un registro 
de cero accidentes, lo que 
conllevaría al saldo blanco 
en este mes decembrino y un 
año nuevo feliz.

Finalmente comentó, 
es muy necesario reforzar 
las acciones legales y 
de reglamentos para la 

protección del animal, 
ya que si se deja en el 
olvido, en menor plazo el 
problema habrá de aumentar 
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Algo más que palabras 

Algo más que palabras 

Retomado de El Financiero por su buen humor
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La barbaridad vial

Talantes olvidados 

Un corazón inmaculado 
En medio de un mundo 

corrompido

GILBERTO HAAZ DIEZ 

VÍCTOR CORCOBA HERRERO 

VÍCTOR CORCOBA HERRERO 

 “Estoy profundamente convencido, que la unidad  
de la familia humana, llegará justo en el momento en que todo 
se descanse en una comunión de donaciones etéreas y no de 

intereses mundanos”.

“A poco que hagamos un alto en el itinerario, observaremos 
el singular privilegio de contar con una impecable Abogada, 

siempre vinculada a nosotros, a fin de que toda la humanidad 
sea una sola familia”.

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Martes 12.12.2023

Esta zona tiene un gran 
impedimento. Los 
inútiles de Capufe, 

los que controlan las 
carreteras concesionadas. 
Se propusieron arreglar 
el deteriorado Puente 
de Metlac, que lo están 
soldando porque se 
carcomía de oxidado y 
representaba gran peligro. 
Por el otro lado, ahora en 
diciembre, que es temporada 
navideña y caminan por 
estos caminos miles de 
camiones de doble caja y 
normales y automovilistas, 
pues también decidieron 

Cualquier momento  
Çes bueno para 
emprender nuevos 

caminos que nos armonicen; 
y, de este modo, poder 
reforzar nuestra nostalgia 
de hermanamiento en 
un mundo cada vez más 
dividido y tenso. Sin duda, 
hay que tomar otras actitudes 
de dimensión universal, 
porque hemos de ser uno, 
aunque seamos distintos. 
No podemos romper 
los parentescos que nos 
familiarizan como linaje, 
por muchas discrepancias 
que atesoremos en nuestro 
diario existencial. Estamos 
llamados a oírnos y a 
comprendernos. Por eso, 
es importante entrar en 
sintonía, poner la escucha 
y responder sabiamente, 

El mundo requiere de 
voluntades auténticas 
y trasparentes, unidas 

y reunidas contra la fiebre 
del espíritu corrupto, que 
todo lo embadurnan de 
inestabilidad y conflictos, 
poniendo continuamente 
en peligro el desarrollo 
social y económico, así 
como las instituciones 
democráticas y el Estado 
social y de derecho. Hay que 
abandonarse, despojarse de 
lo mundano, para empezar 
un camino de conciliación 
hacia todo aquello que nos 
vive de verdad. Tomemos 
el testimonio de María, un 
latido inmaculado y místico, 
revestido de bondad desde 
el principio. La belleza 
incontaminada de la Madre 
del amor hermoso de todos 
los vivientes, ha de ser 
nuestro horizonte a abrazar, 
para que las obras humanas 
no se vuelvan contra la 
humanidad, sino que sirvan 
para el desarrollo vivencial 
de este poema interminable 
al que aspiramos, cargado de 
autenticidad y luminosidad 
ante las sombras de nuestros 
andares. 

Lo importante es 
irradiar cercanía y 
vitalidad de renovación 
personal, que es lo que en 
realidad nos vuelve libres 
y humanos. Ciertamente, 
aunque el mundo se hunda 
en la falsedad, siempre 
emergerán los brotes de la 
evidencia a través del amor. 
No olvidemos que somos 
hijos del nítido querer 
celestial, no de la autoridad; 
y, por ende, el poderío no 

de los tráileres doble caja. 
Este es un gobierno inútil, 
el de la 4T, complicaron 
esta situación y ahora son 
estos pueblos mágicos que 
pagan con brillantes no sus 
pecados, a la inutilidad de 
quienes dirigen Capufe.

EL PREMIO A LA 
TRAICION

Napoleón solía decir: 
Me encanta la traición, pero 
odio al traidor. De traidores 
está llena la tierra, desde 
aquella primera a Jesucristo, 
no ha habido días que no se 
traicione a alguien, hasta 
llegar a la de Julio César: 
¿Tú también, Brutus? 
Aunque hay de traiciones 

a traidores. De frases de 
traidores está lleno el Goggle 
y el Wikipedia. Como esta 
de Clemenceau: “Un traidor 
es un hombre que dejó su 
partido para inscribirse en 
otro. Un convertido es un 
traidor que abandonó su 
partido para inscribirse en 
el nuestro”. Como es el caso 
de este cínico llamado Omar 
Fayad. Árabe musulmán, 
priista de toda su vida que 
una vez chaqueteó y se fue al 
PVEM, a sus 61 años dejó de 
ser gobernador de Hidalgo, 
casado con la actriz Victoria 
Ruffo, su fama se acrecentó 
y Peña Nieto lo apapachó, 
porque Peña tenia de esposa a 

otra artista, Angélica Rivera. 
Al grito de ‘No tengo méritos 
pero estoy listo’, una mañana 
que el gallo cantó, Fayad ya se 
había puesto a las órdenes de 
AMLO, como aquellos viejos 
políticos soldados priistas 
que se ponían a la orden 
del presidente en turno, y 
cuando pactaron entregar 
la gubernatura de Hidalgo 
a Morena, Fayad ya sabía 
que el paraíso era para él y 
así fue, logró la embajada de 
Noruega, un país del primer 
mundo, donde seguro Fayad 
no habla la lengua nórdica y 
ni siquiera debe saber que es 
un país de solo 5 millones de 
habitantes. Siempre ha sido 
así. Los presidentes tienen 
de premio de consolación 
las embajadas, como si 
fueran cuartos quemados, 
quitándoles el espacio 
a funcionarios que han 
desarrollado sus trabajos y 
estudios en las relaciones 
exteriores. Aquí va puro 

grillo, y feos, para que los 
noruegos digan: que feos 
son estos mexicanos. Pero 
aquí nos tocó vivir, diría 
Cristina Pacheco y Fayad, 
vendió su alma al diablo, al 
igual que Quirino Ordaz, 
que se fue a España mía, 
Claudia Pavlovich, Cónsul 
en Barcelona, donde una vez 
la ocupó con gran trabajo y 
prestigio el exgobernador 
Fidel Herrera Beltrán, el 
campechano Carlos Ayala 
a República Dominicana, y 
Carlos Joaquín de Quintana 
Roo a Canadá. En la galería 
del edificio de Tlatelocolco, 
los empleados debían poner 
una foto de estos cinco 
chapulines traidores, y 
ponerles una etiqueta al 
pie que diga, sus méritos 
fueron por ser chaqueteros 
y traidores, que es lo mesmo, 
dirían en mi pueblo. Venga, 
pues.

Esta es opinión personal 
del columnista

tirar la mugre, espantosa y 
demorada caseta de Capufe, 
la 045. Pero el problema 
es que ahora las colas dan 
hasta Rancho Trejo. Es 
imposible caminar esta zona 
y eso le está pegando a Fortín, 
Córdoba y Orizaba, donde los 
turistas ya no quieren venir 
por estas demoras. A Mi 
Mero me tocó, el otro día que 
me decidí ir a Xalapa a una 
comida con los cuates, hacer 
10 horas entre ida y vuelta, 
las mismas que hice en el 
vuelo México-Madrid de 
Aeroméxico, pero al menos 
allí dan de tragar dos veces 
y puede uno ver películas. 
Aquí a pujar por el peligro 

ser imparcial en los juicios 
y ponderar las situaciones 
desde la prudencia. 

Las controversias 
realmente se solventan 
con un espíritu neutral, 
especialmente en 
situaciones de conflictos 
y desastres. Desde luego, 
frente a este aluvión de 
crisis y enfrentamientos 
que actualmente sufren 
todos los continentes, en 
mayor o en menor medida, 
es de gran importancia 
forjar relaciones pacíficas, 
amistosas y de aproximación. 
Con razón se dice, se  
comenta, que no existe 
verdadera concordia si 

debe ser lo nuestro, sino 
la capacidad de entrega y 
servicio permanente, como 
poetas en guardia. Son 
esas pulsaciones líricas, 
inherentes a nuestro 
palpitar por aquí abajo, las 
que no hacen entrar en el ser 
de las cosas y enternecernos 
con el silencio de sus 
abecedarios. Así surge el 
furor de la inspiración, las 
grandes elevaciones del 
alma, para que no perdamos 
el sentido de lo que uno es, 
absolutamente nada sin 
la trascendencia del Dios-
Creador, del Dios-Redentor, 
y del Dios-Espíritu; 
injertándonos en un 
universo sistémico, previo 
hacernos verso celeste.

Lo terrícola es lo que nos 
endiosa de hipocresía hasta 
socavarnos al propio aliento 
que necesitamos para poder 
caminar. Realmente todo 
se vacía de pureza y se 
envicia de perversión. La 
inmoralidad de esta época 
es tan manifiesta que nos 
impide crear conciencia de 
existir, escuchar nuestra 
voz interior que vale por mil 
testigos, y dar continuidad 
poética, al modo de pensar 
y de vivir. Nunca es tarde, 
por consiguiente, para 

la realidad no se funda 
en el cultivo del abrazo 
permanente, en el que 
cada pueblo pueda elegir, 
desde la propia libertad de 
autocrítica, los caminos de 
su desarrollo solidario y 
auténtico.

Al final, a poco que 
buceemos entre sí y 
pongamos el talento de la 
verdad como horizonte, 
nos daremos cuenta 
que en realidad todo se 
complementa; y, aunque 
pueda parecer antagónico, 
es cuestión de reconsiderar 
actitudes arrinconadas. 
Junto a ello, tan vital como la 
mano extendida es el vocablo 

repensar nuestro camino. 
La espiritualidad de la 
Inmaculada Concepción, 
seguro que nos ayuda a 
reencontrarnos con lo puro, 
con ese infinito amor que 
todo lo abraza, sensible 
al Poderoso y también a 
la comunión con aquello 
que nos acompaña en 
el trayecto. A poco que 
hagamos un alto en el 

justo en el momento preciso, 
esa diplomacia preventiva 
que debe acompañarnos 
siempre y que es una función 
esencial de las Naciones 
Unidas. Indudablemente, 
tal y como está el mundo en 
trágico desbordamiento de 
hostilidades, los esfuerzos 
humanos tienen que 
encaminarse a un cambio de 
visiones, que solo se alcanza 
con un corazón clemente.

Esto profundamente 
convencido, que la unidad 
de la familia humana, 
llegará justo en el momento 
en que todo se descanse 
en una comunión de 

itinerario, observaremos 
el singular privilegio de 
contar con una impecable 
Abogada, siempre vinculada 
a nosotros, a fin de que toda 
la humanidad sea una sola 
familia. 

La corrupción es un 
gran lastre que está ahí, en 
cualquier parte del mundo. 
Tenemos que saber que 
nunca florece tarde para 

donaciones etéreas y no de 
intereses mundanos. En este 
sentido, no hay horizonte 
más positivo, que las 
Naciones Unidas se hayan 
comprometido a abandonar 
la cultura de la reacción; y, 
en cambio, hayan adoptado 
la cultura de la prevención. 
Justo, esta mediación, es la 
que nos lleva a los acuerdos 
de paz, poniendo fin a los 
peligros existentes y evitando 
el surgimiento a la escalada 
de problemas nuevos. De 
ahí, la importancia del buen 
talante, para reconquistar 
las sensatas iniciativas de 
caminar unidos.

Se bien los esfuerzos 
que requieren los cambios, 
pero nos jugamos nuestra 
propia continuidad como 
especie pensante. El cúmulo 
de controversias es grande, 
lo que exige un espíritu de 
colaboración y cooperación 
colectiva, entrando en 
diálogo sincero, con la 
disposición de atender y 
entender a las partes en 
conflicto. Los pactos han de 
ser inclusivos, coherentes 
con la normativa universal, 
pues de lo que se trata es 

levantarse de las caídas, 
y que los linajes, son un 
sumatorio de ramas que nos 
embellecen unidos; puesto 
que, las raíces de nuestra 
presencia se postran en la 
gracia infinita del Creador. 
En realidad, nada somos 
por si mismos. Solo a 
través de la cooperación y 
la implicación colectiva, 
podremos superar el 
impacto negativo de lo 
putrefacto. Sin duda, 
hemos de poner en valor 
la honestidad, la mejor de 
todas las artes desatendidas. 
Para ello, contamos con la 
valentía de María, nuestra 
eterna Inmaculada, que 
se resistió a todo soplo 
corrompido. Es cuestión 
de continuar sus dóciles 
huellas, de afirmarnos y 
de reafirmarnos en el sí de 
la lucha contra el seductor 
y sus negros estímulos, 
para que no se contaminen 
nuestras propias 
pulsaciones y custodiemos 
el bien que todos llevamos.

En un espíritu 
corrompido no cabe el 
decoro. Indudablemente, en 

de conciliar lo que parecía 
irreconciliable. ¡Qué nadie 
ceda al cansancio, sino que 
todos estemos dispuestos 
a sacrificar los personales 
dividendos lucrativos, para 
que triunfe la quietud y el 
bien común!

Ahora bien, hay que 
superar el individualismo, 
para retomar esos caracteres 
innatos olvidados. Llegará 
el día en el que la tierra 
será morada de un latir 
conjunto. Como estrofa que 
somos, parte de ese poema 
interminable vivencial, 
rezumará armonía en el 
instante que los vínculos se 
fraternicen. El gozo germina 
de la mística, apartado 
de todo poder y recogido 
con su plena creatividad 
y responsabilidad, en la 
infusión del amor. Querer 
es poder, sin duda. Tampoco 
existe gran talento sin una 
fuerte grafía. La voluntad 
es la que nos transforma; y 
así, el orbe nos crea y recrea 
cuando los soplos se besan en 
verso y se envuelven de paz 
con la mirada.

Esta es opinión personal 
del columnista

la concepción inmaculada 
de María, estamos todos 
convocados a mostrarnos 
conformes a la aurora 
del mundo nuevo, en 
perenne transformación 
y en recreación idílica. 
Naturalmente, el pan sucio 
de la corrupción hay que 
quitarlo también de este 
mercado mundano, porque 
los únicos que pagan el 
precio son siempre los más 
vulnerables. Se trata de no 
dejar a nadie en el camino, 
pues, no es un lema ocioso; 
ha de ser un plan de acción 
incesante que abarque toda 
la visión de los derechos 
humanos. Asimismo, Ella, la 
nívea estrella de la mañana 
nos reafirma su proclama de 
bondades y virtudes, junto 
a la alborada protectora 
que nos confirma la 
espera, el nacimiento de la 
claridad en nuestras vidas, 
el principio de nuestra 
esperanza verdadera y el 
final de los callejones con 
salida al consumismo. La 
partida es la pureza.

Esta es opinión personal 
del columnista
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En reunión con autoridades de Segob, SEV y Sedecop, las diputadas Illya Escobar y Margarita Corro exponen  
la necesidad de facilitar este trámite a estudiantes.

Cumple organismo autónomo con entrega del 
documento en tiempo y forma, reafirmando su 

compromiso con la transparencia: diputada Adriana 
Esther Martínez.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Las diputadas Illya 
Dolores Escobar 
Martínez y Margarita 

Corro Mendoza, presidenta 
y vocal, respectivamente, de 
la Comisión Permanente 
de Educación y Cultura 
del Congreso del Estado, 
realizaron, con autoridades 
de las secretarías de Gobierno 
(Segob), de Educación 
de Veracruz (SEV) y de 
Desarrollo Económico y 
Portuario (Sedecop), la mesa 
de trabajo denominada 
Descentralización del 
trámite de legalización de 
documentos escolares.

En la sala Venustiano 
Carranza del Palacio 
Legislativo, las representantes 
populares dialogaron con 
el encargado de despacho  
de la Subdirección de 
Legalización y Permisos de 
la Segob, Javier Peña, y con el 
coordinador de Delegaciones 
Regionales de la SEV, Rubén 
Santiago Franco, sobre 
las complicaciones que 
enfrentan las y los jóvenes 
al realizar un trámite de este 
tipo y las implicaciones de 
trasladarse de un municipio 
lejano a la zona centro de la 
entidad.

Tras el informe 
presentado por cada uno 
de los servidores públicos, 
la diputada Illya Escobar 
se pronunció por trabajar 
interinstitucionalmente para 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

En observancia a lo 
dispuesto en el párrafo 
segundo del Artículo 

67 de la Constitución Política 
del Estado de Veracruz  y en 
la Ley de la Comisión Estatal 
de Derechos Humanos, la 
presidenta de la Mesa Directiva 
de la LXVI Legislatura, 
diputada Adriana Esther 
Martínez Sánchez, recibió de 
la presidenta de la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos 
(CEDH), Namiko Matzumoto 
Benítez, el informe anual 
correspondiente a las 
actividades realizadas por este 
organismo autónomo durante 
2023.

En este acto, la legisladora 
reconoció el trabajo que 
realiza el organismo público 
autónomo, “cuya presencia 
y voz son fundamentales 
en el contexto actual, que 
progresivamente nos presenta 
nuevos retos a los que debemos 

Impulsa Comisión ventanilla 
digital para legalización de 

documentos escolares

Recibe Congreso informe de actividades 2023 de la CEDH

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

3 7 16 19 26

9 12 15 26 27

4
148

3,447
24,169

$40,070.69
$1,021.33
$48.24
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
12
11
10
9

TOTALES

------
9

163
1,258
6,677

VILLARREAL

BARCELONA

ASTON VILLA

EVERTON

FULHAM

W. BREMEN

DORTMUND

R. SOCIEDAD

GIRONA

ARSENAL

CHELSEA

WEST HAM

AUGSBURGO

LEIPZIG

V-E-L-E-L-L-E-E-L-V-V-E-E-V

V-V-L-L-L-L-V

AGUILAS

TIGRES

MALLORCA

CADIZ

TOTTENHAM

UN. BERLIN

STUTTGART

KOLN

ATALANTA

RENNES

METZ

AROUCA

AKHMAT

BESIKTAS

SAN LUIS

PUMAS

SEVILLA

OSASUNA

NEWCASTLE

MONCHENGLAD

LEVERKUSEN

MAINZ

MILAN

MONACO

BRESTOIS

RIO AVE

ROSTOV

FENERBAHCE

------
$140,939.06

$6,809.17
$882.26
$189.97

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

231 $13,878.38

1
230

5,600
40,655

$276,547.28
$1,133.92

$51.23
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

loterianacional.gob.mx

Sorteos y concurso celebrados el lunes 11 de diciembre de 2023

SORTEO NO. 10235

27,768 $719,412.88

8,107 $4’756,659.02

$3’205,905.78

SORTEO NO. 10236

46,486 $1’230,786.88

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2206

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA

14.7MILLONES

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

1

2

3

4

5

6

7

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14- - - - - - - - - - - - -

1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

9,410 $721,232.16

9,096 $1’113,609.40

9,296

9 6 1 3 1

3 8 9 4 7

2 7 4 8 9

2 9 1 6 5

8 4 8 2 6

$470,359.74

10,000 $549,042.63

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 31594

SORTEO NO. 31593

SORTEO NO. 31595

SORTEO NO. 31596

SORTEO NO. 31597

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR
NO

15,696 $1’448,621.78

NO

que Veracruz transite hacia 
la Firma Electrónica para 
los trámites de legalización 
de documentos escolares, 
“a fin de beneficiar a miles 
de estudiantes, para que no 
tengan que acudir a una 
delegación y que la respuesta 
sea negativa por falta de 
documentos o alguna otra 
disposición”.

Por otra parte, recordó 
que, a la llegada al actual 
gobierno en 2018, se puso 
como prioridad en la agenda 
dar atención de calidad 
y resolver a la brevedad 
para aquellas personas que 

venían de zonas alejadas 
a la capital. “En gobiernos 
anteriores había que venir 
dos veces; en lo personal me 
pasó y me hicieron acudir 
hasta Acayucan. Creo que, si 
trabajamos juntos, podemos 
lograr algo positivo y evitar 
que las y los jóvenes den 
tantas vueltas para su trámite 
escolar”.

Agregó que, como 
presidenta de la Comisión 
de Educación y Cultura y 
con la buena voluntad de 
su compañera Margarita 
Corro, está en la mejor 
disposición de ir ante las 

instancias jurisdiccionales 
correspondientes para 
que pueda contarse con 
un esquema que facilite 
los trámites en la entidad, 
en beneficio de miles de 
estudiantes y sus familias. 
“Sería ideal que haya una 
ventanilla en las que los 
jóvenes puedan subir 
digitalmente sus documentos 
y se los puedan revisar, para 
evitar que viajen en vano”, 
expresó.

Previamente, el 
encargado de despacho de la 
Subdirección de Legalización 
y Permisos de la Segob, 

Javier Peña, habló sobre la 
legalización de documentos 
escolares y los resultados  
que han obtenido; el 
coordinador de delegaciones 
regionales de la SEV, Rubén 
Santiago Franco, respecto 
a la labor que han hecho 
en todo Veracruz para 

beneficiar a las y los jóvenes, 
y el comisionado veracruzano 
de Mejora Regulatoria, 
Olson Lancelot Lavastida 
Flores, expuso la propuesta 
de descentralización a través 
de la Ventanilla Única 
Veracruzana y digitalización 
de procesos.

responder con la altura que se 
requiere y, en ese desafío, la 
Comisión ocupa un lugar que 
le es propio”.

Acompañada por la 
diputada Illya Dolores Escobar 
Martínez y por el legislador 
Marco Antonio Martínez 
Amador, la Presidenta de este 
Congreso selló y acusó de 
recibido el respectivo informe 
e indicó que las y los diputados 
de este Congreso estudiarán y 
analizarán su contenido, para 

posteriormente dar puntual 
atención a la comparecencia 
que rendirá este organismo en 
enero próximo.

Atestiguaron este acto el 
secretario técnico, Marcos 
Daniel Vela Sánchez; la 
secretaria ejecutiva, Minerva 
Regina Pérez López; el 
contralor interno, Adolfo 
Toss Capistrán, y el director 
jurídico, Miguel Ángel 
Córdova Álvarez, todos de la 
CEDH.
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Bien merecido el Galardón Turístico como Mejor Pueblo Mágico 

Papantla busca ser el 
referente turístico en la  

zona norte: Manuel Barbeito

Se registra Angélica 
Navarrete como 

aspirante a la diputación 
de Boca del Río

DELHY GALICIA           
Papantla, Veracruz     

En entrevista con el 
presidente del comité 
de Pueblos Mágicos, lic. 

Manuel Barbeito Morales, 
comentó que haber ganado 
el Galardón Turístico como 
Mejor Pueblo Mágico es un 
logro de todos, tanto de las 
autoridades municipales 
como de los integrantes 
de dicho comité, este 
nombramiento dignifica 
al papanteco ya que es una 
forma de  dar a conocer la 
cultura de este pueblo  rico 
en cultura, tradiciones y 
costumbres.

Mencionando que se 
está realizando un excelente 
trabajo de promoción 
por parte de todos los 
involucrados en este proyecto 
de Pueblo Mágico, desde las 
autoridades municipales, 
estatales, ciudadanía, 
expresiones culturales, 
prestadores de servicio, 

HÉCTOR JUANZ           
Xalapa Veracruz     

La líder del sindicato 
"José Azueta" de ex 
trabajadores del SAS 

Metropolitano, Angélica 
Navarrete Mendoza, se 
registró como aspirante la 
diputación local del distrito 
16 con cabecera en Boca del 
Río.

comité de Pueblo Mágico, 
la competencia entre los 
ocho pueblos mágicos existe 
como tal pero Papantla está 
haciendo su trabajo.

Manuel Barbeito,  
destacó que  el comité está 
trabajando con el alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez, 
en este año se emprendió 
una campaña muy fuerte 
de difusión y esto ayuda 
para atraer al turismo a este 
Pueblo Mágico.

Apuntó que se debe seguir 
con el proyecto integral entre 
todos, se cuenta con una 
cadena de valor, ya que se ha 
entendido que para Papantla 
el turismo es la prioridad 
y todos los involucrados lo 
tienen presente y hacen que 
los vacacionistas se lleven 
una bonita imagen de este 
municipio.

“Todos debemos 
involucrarnos para que 
Papantla siga siendo Pueblo 
Mágico, tenemos un 
calendario de actividades 

muy amplio, acabamos de 
pasar las más significativas 
como Ninín y ya estamos 
en la época decembrina, 
por lo que estamos seguros 
que los turistas van a llegar 
y disfrutar de todo lo que se 
tiene programado”, agregó.

Resaltando   que es  
importante entender que 
todos debemos ir para el 
mismo lado, creer en el 
turismo,   “gracias a esto 
vamos a crecer porque el 
beneficio no nada más es para 
los prestadores de servicio 
es una  cadena que abarca 
todos los sectores, por lo 
que debemos hacer las cosas 
bien para que el turista de 
lleve una grata experiencia”, 
añadió.

Indicó que hoy en día 
en Papantla se cuenta con 
turismo extranjero y eso 
es bueno  como destino 
turístico, porque se interesan 
en conocer esta cultura 
milenaria, la gastronomía y 
quieren vivir la experiencia.

Por último,  Manuel 
Barbeito, señaló que Papantla  
en el Tianguis Turístico hizo 
lo propio y brillo por sí solo, 
ya que  realizaron varias 

citas de negocios y esto fue 
muy importante para este 
municipio, en el pabellón 
gastronómico, se ofreció la 
comida más representativa 

y  eso fue el plus que tiene 
este Pueblo Mágico, ya que 
se busca  que Papantla sea 
el  referente turístico en el 
norte  de Veracruz.

La lideresa hizo el pre 
registro hace unos días para 
ser tomada en cuenta en la 
encuesta de Morena; de ser 
la mejor evaluada, podría ser 
la candidata del mencionado 
partido por el Distrito 16.

Cabe recordar que 
Angélica Navarrete fue la 
gestora de varios beneficios 
para los ex trabajadores 
del Sistema de Agua 

y Saneamiento (SAS) 
Metropolitano de Veracruz, 
Boca del Río y Medellín de 
Bravo; posteriormente tras 
su desaparición en el 2016 
se volvió una luchadora 
social, la cual ha velado por 
la remuneración económica 
a los ex trabajadores 
quiénes fueron despedidos 
injustamente.

Posteriormente, se ha 

convertido en una activista que 
ha luchado por la desaparición 
del Grupo MAS, debido a que 
la empresa privada no ha 
cumplido con lo estipulado en 
su contrato, y ante lo cual y por 
incumplimiento deberían de 
retirarle la concesión. Ahora 
Angélica Navarrete busca 
continuar con su activismo 
a través del Congreso de 
Veracruz.
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En este segundo año de gobierno la inversión es de 35 millones de pesos

Inversiones sin precedentes  
en infraestructura educativa

Cambian "papaqui" navideño 
al bulevar de Veracruz

Madres de niños con cáncer recaudan juguetes 
y despensa para pacientes de Hospital Infantil

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

Debido al gran interés 
que ha mostrado la 
ciudadanía en redes 

sociales, es inminente el cambio 
de sede del "Papaqui Navideño" 
que organiza el Ayuntamiento 
de Veracruz, y este se realizaría 
en el bulevar "Manuel Ávila 
Camacho", el próximo 
domingo 17 de diciembre a 
partir de las 18 horas.

La alcaldesa, Patricia 
Lobeira Rodríguez, informó 
que los carros alegóricos del 
Carnaval de Veracruz están 
siendo adaptados para que 
luzcan con motivos navideños; 
se presume que en dicho 
desfile participarán tres carros 
alegóricos adaptados, además 
del Trenecito, y algunas 
comparsas y batucadas.

"La ruta iba a ser 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

A partir de este martes 
12 de diciembre se 
instalará en bajos 

del Hospital Infantil (Torre 
Pediátrica), un contenedor 
donde se realizará la colecta 
de juguetes y despensa 
para los pacientes del área 
oncológica.

La vocera de las madres 
de niños con cáncer, Cora de 
Jesús Rodríguez, mencionó 
que estarán que las 9 de la 
mañana a las 4 de la tarde, 
desde este martes 12 y hasta 
el próximo domingo 17.

"Estamos pidiendo 
juguetes, piñatas, desechables 
para lo que es la Posada que 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

El gobierno municipal 
que encabeza el 
Lic. José Manuel 

Pozos Castro ha dado un 
respaldo sin precedente 
al fortalecimiento de la 
infraestructura educativa, 
prueba de ello es que al cierre 
del 2023 se habrán invertido 
poco más de 35 millones de 
pesos en este sector.

En el marco de su 
Segundo Informe de 
Gobierno, el presidente 
municipal José Manuel 
Pozos Castro detalló que 
estos recursos se destinaron 
a la construcción de 6 aulas 
y 14 techados en áreas de 
impartición de educación 
física.

Con estas obras se 
impulsa el fomento al 
deporte y las actividades 
cívicas, procurando la 
seguridad y salud de 3,519 
alumnos de 20 instituciones 
de educación básica y media 
superior.

El bienestar de Tuxpan 
solo es posible con una 
educación de calidad, por 

ello, se realizaron grandes 
inversiones para mejorar la 
infraestructura educativa  
a lo largo y ancho del 
municipio.

El alcalde José Manuel 
Pozos Castro ha insistido  
en que la educación es 

el arma más poderosa de 
transformación social y es 
la clave para el desarrollo 
personal.

Es importante 
mencionar que estas obras 
se realizaron en planteles 
educativos ubicados en zona 

urbana y rural.
Los techados eran un 

anhelo de los estudiantes y 
maestros, ya que además de 
brindarles protección ante 
las inclemencias del tiempo, 
también son espacios 
deportivos.

Independencia, pero en vista 
de que ha tenido mucho  
éxito este anuncio queremos 
hacerlo en el bulevar. Entonces, 
eso es lo que quiero platicar 
ahorita con mi equipo, 
queremos cambiarlo hacia 
el bulevar para que luzca un 

poco más, no va a ser la misma 
distancia que el Carnaval, 
obviamente, va a ser un poco 
más corta, pero tengo que 
platicarlo con mi equipo 
ahorita, para que precisamente 
se haga ese cambio", destacó.

Además de esta actividad, 

anunció que el próximo jueves 
14 de diciembre se realizará en 
la Macroplaza del Malecón, 
el Concierto Navideño del 
programa Orquestando 
Cumbia; y un día después, el 
viernes 15 de diciembre, la 
segunda edición del Festival 

del Esquite, ambos eventos 
iniciarán a partir de las 18 
horas.

Finalmente, mencionó que 
este martes 12 de diciembre 
será el anuncio oficial del 
"Operativo Guadalupe - Reyes", 
el cual estará activo del 12 

de diciembre al 6 de enero, y 
donde participarán diversas 
direcciones del Ayuntamiento 
de Veracruz, entre las que 
destacan: Tránsito Municipal, 
Policía Municipal, Comercio, 
Gobernación y Protección 
Civil.

donde participa médicos y 
enfermeras y obviamente 
mamás de onco (pediatría), 

para poder seguir adelante 
en la lucha, y poder hacer 
que nuestros pequeñitos se 
olviden un momento de su 
enfermedad", destacó.

En esta colecta también 
se estarán recibiendo víveres, 
pues se les entregarán unas 
pequeñas despensas a las 
madres de familia que 
normalmente realizan un 
gasto extra para poder llevar 
a sus pequeños a las terapias.

Cora de Jesús Rodríguez, 
mencionó que en esta ocasión 
la Posada y los regalos no 
solamente serán para los 
pequeños que se ubican en 
el área de oncología, área de 
quemados y el departamento 
de enfermedades renales 
(nefrología).

va a ser en el quinto piso, el 
año pasado, este es el segundo 
año que vamos a hacer 

nuestra posada, el año pasado 
nos fue muy bien, logramos 
poderle dar esta ilusión a 

nuestros niños, vamos a tener 
una obra de teatro dentro 
de lo que es el quinto piso 



Otra noche más que 
Wicho, el gato, mira 
al cielo, la luna parece 

sonreírle, pero el no entiende 
por qué razón sonríe, si no hay 
motivos para ser feliz. Baja del 
árbol donde esta y se dirige 
al puesto de tacos donde sabe 
que la gente lo quiere mucho y 
le dará un poco de comida, sin 
embargo, hoy el puesto esta 
cerrado, “¿qué habrá pasado?”, 
se pregunta, su estómago 
gruñe, tiene mucha hambre, 
así que decide caminar por la 
calle en busca de algún bote de 
basura digno de ser asaltado, 
cuando de pronto detecta 
un olor que no le gusta, pone 
más atención y se da cuenta 
que hay perros en la zona, de 
inmediato escala a otro árbol, 
esperando protegerse de una 
posible pelea, él es muy tímido 
y odia tener peleas; mira hacia 
una ventana y ahí está ¡es 
la señora Marisa! La dueña 
del puesto de tacos, pero esta 
ocasión no esta riendo, se le ve 
muy triste. Se acerca a ella y se 
da cuenta que esta muy helada, 
Wicho salta de los escalofríos y 
la observa nuevamente, ¿acaso 
es solo un espíritu? Parecía 
que sí, el gato se vuelve acercar, 
ella se agacha y lo toca, entre 
lágrimas, trata de sonreír, y 
le dice que está feliz de que 
por fin alguien la pueda ver, y 
vuelve a romper en llanto. 

Wicho mira alrededor, 
se da cuenta que esta en la 
casa de la señora, su esposo, 
Pedro, está ahí pero no la 
puede ver, pues son pocos 
los humanos que tienen la 

¿Por qué nadie se divierte?, la 
rutina es siempre la misma 
: levantarse, recolectar 

nueces, regresar a casa, 
bañarse, cenar y dormir -dijo 
Chencho .Una ardilla que se 
aburría de hacer lo mismo. 
Estaba decidido a cambiar la 
vida de su comunidad, así que 
salió a recolectar y al mismo 
tiempo a buscar una idea 
para que todos se divirtieran, 
observó que hasta arriba 
del árbol se encontraba una 
bellota muy hermosa, así que 
decidió subir para llevársela, 
al llegar a la copa del árbol 
escuchó unos gritos, volteó a 
su izquierda y a lo lejos miró 
a unos niños, se encontraban 
dando vueltas, corriendo y 
pateando una cosa redonda. 

-¡Pasa el balón! -gritó uno 
se esos niños. 

Entonces supo que era lo 
que pateaban, se quedó un 
buen rato, cuando acabaron 
de jugar , agarró su bellota y se 
fue. 

Al otro día regresó al 
mismo lugar y escuchó que 
decían : 

-¿Vamos a jugar fútbol? 
-Si, hay que hacer equipos 

de seis. 
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Yajaira Lizbeth Pérez Hernández

Gabriela García Martínez.

El gato tímido

Una idea para divertirse

capacidad de ver a quienes se 
han ido del plano terrenal. Él 
se ve triste también, y en sus 
manos sostiene un rosario, 
trata de buscar consuelo en 
su fe, pero es difícil, entonces  
se da cuenta que Wicho está 
ahí, decide cargarlo, el gato 
se siente aliviado de que no 
lo haya tratado de golpear 
y comienza a ronronear, 
esperando que le den algo de 
comida; Marisa ve la situación 
y piensa que no es tan mala 
idea que el animal haya 
llegado a la vida de su esposo, 
sin embargo a ella le pesa 
mucho dejarlo, prometieron 
frente a un altar, estar juntos 
por la eternidad y ahora ella 
había faltado a esa promesa, 
a pesar de que había sido la 
muerte quien había decidido 
llevársela.

Sin embargo, la vida solo 
es un préstamo y ahora lo 
entendía. Vio como su esposo 
le daba de comer al gato y se 
alegró, quizás este animal le 
serviría como consuelo en su 
luto. 

Pasaron diez días, el felino 
permanecía en la casa, trataba 
de alegrarle la vida a Pedro. 
De vez en cuando el animal 
se daba cuenta que ella aun 
rondaba la casa, él temía 
acercarse a su espíritu, pero 
a la vez quería ser su amigo 
hasta que decidiera continuar 
su camino, sin embargo, le 
daba escalofríos cuando ella 
lo tocaba y corría a ocultarse 
debajo de la cama de donde ya 
no salía hasta que veía que el 
espíritu se difuminaba con la 

neblina del amanecer. 
Al doceavo día, Wicho 

estaba determinado a 
ayudar a la difunta, para que 
pudiera despedirse de Pedro, 
pero para eso necesitaría 
ser valiente y no era esa su 
especialidad, aun así, el felino 
sentía tristeza cuando Marisa 
lloraba y después su amado 
parecía escucharla, porque 
también rompía en un llanto 
desgarrador. Esa noche, el gato 
salió y escaló un árbol, miro 
a la luna que ya no sonreía, 
buscando una respuesta para 
enfrentar su miedo y poder 
ayudar a aquella alma. Se 
armó de valor y regresó a casa, 
donde estaba el espíritu, llamó 
a la señora para que lo siguiera 
hacia el cementerio donde su 
cuerpo había sido enterrado, 
ella decía una y otra vez que no 
quería irse, pero Wicho le dijo 
que su tiempo de partir había 
llegado, que no se preocupara 
por Pedro, el estaría bien. Y 
que no se preocupara por el 
camino que le aguardaba, que 
él personalmente le ayudaría 
a llegar a su destino. 

Esa noche, el gato tímido, y 
el espíritu de Marisa cruzaron 
fuera de este plano terrenal. 

Al décimo tercer día de 
la partida de la difunta, su 
esposo Pedro encontró al 
felino durmiendo frente a 
la tumba de su esposa, no 
entendía como había llegado 
ahí. Cuando lo cargó en 
sus brazos, Wicho parecía 
un poco mas viejo, como si 
hubiera dejado una de sus 
siete vidas en algún lugar…

-Está bien,  elijan su 
portero. 

-Eduardo e Ignacio  vayan 
a la portería. 

Descubrió como se 
llamaba el juego, lo que era 
una portería y un portero. 

Así fueron todos los días, 
empezó a ir con sus amigos 
y juntos supieron como se 
jugaba el fútbol , las reglas y 
demás. Pasaron dos semanas 
y ya sabían dominar el fútbol, 
pero ahora tendrían que 
jugarlo con sus compañeros, 
elegir una cancha, portería y 
un balón. 

Reunieron a la comunidad 
para anunciarles que trabajar 
era algo bueno, pero también 
debían tener tiempo para 
divertirse un rato. 

-¿Cómo nos divertiremos? 
-preguntó una ardilla. 

-Muy simple, mis amigos y 
yo aprendimos a jugar fútbol, 
sabemos las reglas y lo que 
se necesita para realizarlo, 
nosotros les enseñaremos 
-respondió Chencho.  Tres 
semanas después, varios 
de la comunidad ya sabían 
jugar fútbol, así como el 
significado de los materiales. 
Entre todos eligieron un lugar 

para construir la cancha, 
la rodearon de piedras y 
formaron un rectángulo. Un 
grupo de ardillas hicieron 
las dos porterías con ramas 
resistentes ,una vez que 
terminaron,  buscaron lo más 
importante, el balón ;tenía que 
ser redondo y que no doliera 
al patearlo. Chencho recordó 
que cerca del árbol donde 
recolectaba bellotas, habían 
unas cosas redondas color 
verde, avisó a sus compañeros 
que él sabía dónde encontrar 
uno, corrió para ir a traerlo; 
al llegar  se dio cuenta que 
eran rasposas, así que los llevó 
con su amiga la araña para 
que las envolviera ,la hiciera 
suave y pudiera rebotar, ella 
la envolvió con telaraña y se 
la entregó,  él le dio las gracias 
y corrió con sus amigos, todos 
estaban emocionados y el 
partido comenzó.

Se enfrentarían cuatro 
equipos, los cuales se llamaban 
: Pino, Arbustos del Sur, 
Aguacatitos y Bellotas Unidas. 
Este último era el equipo de 
Chencho ;en la primera ronda 
ganó Pino contra Arbustos 
del Sur, en la segunda  ganó 
Aguacatitos contra Pino y 

en la última ronda las cosas 
se complicaban , pues se 
acabaron los noventa minutos 
y se tuvieron que ir a penales, 
tenían cinco oportunidades 
y el que anotara más goles 
ganaba, el equipo Bellotas 
Unidas comenzó y anotaron, 
Aguacatitos también anotó 
;los dos equipos quedaron  
empatados, si el equipo de 
Chencho metía gol ganaba 
, pero si no el otro equipo 
tendría oportunidad de 
ganar, todo quedaba en sus 
manos  , estaba nervioso 
y no tenía confianza en si 
mismo, entonces su equipo 
lo animó : ¡vamos Chencho!, 
¡vamos tu puedes! Empezó 
a sonreír y pateó el balón, 
todos se abrazaron, pues el 
equipo Bellotas Unidas había 
anotado, a él no le importaba 
el trofeo sólo quería  ver 
felices a sus compañeros y 
aunque los demás equipos no 
ganaron, celebraron juntos, 
pues se habían  divertido 
como nunca. 

Desde entonces ,las 
ardillas se divierten en su 
tiempo libre y Chencho viaja 
para aprender y  enseñarles 
nuevos juegos. 
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El Ayuntamiento 
C o n s t i t u c i o n a l 
de Cazones en 

coordinación con el Sistema 
Municipal del DIF y  estatal 
la mañana de este lunes 
pusieron en marcha la 
Jornada de Salud Auditiva, 
con lentes graduados y 
atención médica de alta 
especialidad.

En esta ceremonia la 
presidenta municipal de 
Desarrollo Integral de la 
Familia Norma Aracely 
Uribe Castillo, en su mensaje 
a las familias que acudieron 
a esta Jornada de Lentes 
Graduados, agradeció todo 
el apoyo otorgado a las 
familias de este municipio, 
por parte de la directora del 
DIF Estatal y al ingeniero 
Cuitláhuac García Jiménez 
gobernador del estado.

Afirmando  que el 
gobierno municipal que 
preside Miguel Ángel Uribe 
Toral y el Sistema Municipal 
del DIF están obligados 
a continuar redoblado 
esfuerzo por la salud de las 
familias cazoneñas.

Así mismo el  alcalde 
Miguel Ángel Uribe puso en 
marcha la Jornada de lentes  
graduados, quien aseguró que 
se pretende beneficiar a las 
familias que menos tienen, 
de igual forma agradeció  a 
la ciudadanía por acudir a 
recibir estos beneficios.

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El gobierno municipal 
que dirige Miguel 
Ángel Uribe Toral 

continúa con lunes cívico, 
coordinación con los niños 
del Jardín de Niños “Adelita 
González Lobato”.

Por lo  que el alcalde 
afirmó que se enorgullece 
de unir esfuerzos con 
la próxima generación, 
porque juntos, se  cultivan 
valores y se siembran 
semillas de compromiso 
cívico. ¡Gracias a nuestros 
pequeños y nuevas 
generaciones. 

De esta manera quedo el 
compromiso de continuar 
formando nuevos personas 
con valores y ampliar la 
cultura cívica y llegar a ser 
buenos ciudadanos en este 
municipio.

Cabe hacer mención que 
este lunes correspondió a 

Creando valores en las 
nuevas generaciones 

En marcha la Jornada 
de  Salud Visual “Una 

mirada hacia el Corazón”

los alumnos y maestros del 
Jardín de Niños “Adelita 
González Lobato”, quienes 
con mucho orgullo y 

gallardía portaron el lábaro 
patrio en esta ceremonia 
realizada frente a Palacio 
municipal.
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AGENCIAS 
Washington 

Estados Unidos anunció 
este lunes que prohibió 
la entrada al país de 

300 guatemaltecos, entre 
los que hay 100 miembros 
del Congreso, por "socavar 
la democracia" del país 
centroamericano.

El portavoz del 
Departamento de Estado, 
Matthew Miller, condenó 
en un comunicado "las 
acciones antidemocráticas" 
del Ministerio Público de 
Guatemala en contra del 
presidente electo del país, 
Bernardo Arévalo de León.

Miller puso como 
ejemplo las órdenes de 
arresto contra trabajadores 
electorales, la solicitud para 
retirar la inmunidad judicial 
de Arévalo y los intentos 
para anular los resultados 
electorales.

Según la Administración 
de Joe Biden, todas estas 
acciones demuestran 
la "intención clara de 
deslegitimar" las elecciones e 
"impedir" la toma de posesión 
de Arévalo en enero, y 
suponen una violación 
a la Carta Democrática 
Interamericana.

La restricción de visados 

Estados Unidos prohíbe 
entrada a 300 guatemaltecos, 

incluidos 100 diputados

Preocupa a EU presunto uso de fósforo 
blanco por parte del Ejército de Israel

Cae presunto líder de la 'Mara 
Salvatrucha', pandilla de El Salvador

AGENCIAS 
Washington   

Estados Unidos está 
preocupado por 
reportes según los 

AGENCIAS 
Ciudad de México  

Uno presunto líder de 
la Mara Salvatrucha 
(MS-13) de El 

Salvador, Carlos Antonio 
“N”, fue detenido en 
México, anunció este lunes 
el ministro salvadoreño 
de Justicia y Seguridad, 
Gustavo Villatoro.

"Hemos dado otro duro 
golpe a las estructuras 
terroristas, ha caído en 
manos de la justicia la 
doceava silla de la estructura 
MS13... Carlos Antonio 
Pérez Nieto", escribió 
Villatoro en la red X.

Apodado Lola City 

a 300 guatemaltecos buscan 
"promover la rendición 
de cuentas de los actores 
corruptos y antidemocráticos 
en Guatemala y apoyar 
la voluntad del pueblo 
guatemalteco", explicó 
Miller.

El Departamento 
de Estado no detalló las 
identidades de ninguno 
de los 300 sancionados, 
incluidos los 100 diputados. 
El Congreso de Guatemala 
está formado por 160 
legisladores.

"El pueblo guatemalteco 
ha hablado. Sus voces deben 
ser respetadas", recalcó el 
portavoz.

Estados Unidos sancionó 
el 1 de diciembre por 
corrupción a Luis Miguel 
Martínez Morales, un 
muy cercano colaborador 
del presidente saliente 
de Guatemala, Alejandro 
Giammattei.

El Ministerio Público 
del país centroamericano, 
cuya cúpula está sancionada 
también por Washington, 
ha sido acusada de intentar 
evitar que el político 
progresista Arévalo de León, 
ganador de las elecciones, 
suceda el próximo enero a 
Giammattei como nuevo 
presidente de Guatemala.

"importante recordar" que 
el único "uso legítimo" del 
fósforo blanco en el campo 
de batalla es para iluminar la 
zona.

"Evidentemente, cada 
vez que suministramos 
elementos como el fósforo 
blanco a otro ejército es con 
el convencimiento de que 
será utilizado para estos fines 
legítimos y cumpliendo con 
la ley", aseguró Kirby.

Según la Organización 
Mundial de la Salud (OMS), 

el fósforo blanco arde de 
manera instantánea cuando 
entra en contacto con el 
oxígeno y suele ser utilizado 
por los militares para 
iluminar campos de batalla.

Esta sustancia causa 
quemaduras profundas 
y graves, e incluso puede 
corroer los huesos, y su humo 
es dañino para los ojos y las 
vías respiratorias.

Un periodista de The 
Washington Post encontró 
restos de tres proyectiles de 
artillería con fósforo blanco 
en Dhiera, localidad libanesa 
cercana a la frontera con 
Israel.

De los nueve heridos en 
el ataque israelí a Dheira del 
16 de octubre, al menos tres 
estuvieron hospitalizados, 
uno de ellos durante días, 
informó el periódico.

El intercambio de fuego 
entre Israel y el grupo libanés 
de Hizbulá inició a raíz de la 
guerra en la Franja de Gaza, 
que enfrenta al Ejército 
israelí con Hamás.

cuales Israel ha utilizado 
municiones de fósforo 
blanco suministradas por 
Washington en un ataque en 
octubre en el sur de Líbano, 
dijo el lunes el portavoz de la 

Casa Blanca, John Kirby.
Así se expresó el portavoz 

del Consejo de Seguridad 
después de que el periódico 
The Washington Post 
publicara que el Ejército 

israelí habría herido al 
menos a nueve civiles con 
esa sustancia en un ataque en 
octubre en el sur del Líbano.

"Hemos visto estos 
reportes y estamos 
ciertamente preocupados 
por ello. Vamos a preguntar 
para saber un poco más de lo 
sucedido", respondió Kirby 
al ser preguntado por este 
asunto durante una rueda de 
prensa a bordo del Air Force 
One.

El portavoz dijo que es 

Paraíso o Diablito, "se 
escondía en México, desde 
donde ordenaba crímenes" 
en El Salvador, agregó.

Por otra parte, las 
autoridades mexicanas no 
han informado sobre el 
arresto del salvadoreño.

Villatoro señaló que 
Carlos Antonio “N” 
fue detenido gracias "al 
trabajo de inteligencia 
e investigación" de la 
policía salvadoreña en 
"coordinación con las 
autoridades" mexicanas, 
insinuando que será 
entregado a El Salvador.

Fue detenido junto a 
 otros tres presuntos 
miembros de la pandilla, 

aparentemente también 
salvadoreños, y "en el 
procedimiento se les 
incautaron armas y 
porciones de droga", según 
el ministro.

"Cuentan con un amplio 
récord criminal por los 
delitos de: agrupaciones 
ilícitas, homicidio agravado, 
posesión y tenencia de 
droga; por lo tanto, nos 
vamos a encargar de que 
paguen con años en prisión 
y no vuelvan a salir a la 
calle", advirtió Villatoro.

En respuesta a una 
escalada de 87 asesinatos en 
un fin de semana atribuido 
a las pandillas en marzo de 
2022, el presidente Nayib 

Bukele lanzó una guerra 
contra esas bandas al amparo 
de un régimen de excepción, 
que es cuestionado por las 
organizaciones de derechos 
humanos.

La medida ha llevado 
al arresto de más de 74 mil 
presuntos pandilleros, de los 
que más de 7 mil ya han sido 
liberados, según el gobierno.

Según encuestas, nueve 
de cada diez salvadoreños 
se sienten seguros con el 
régimen de excepción, lo que 
ha elevado la popularidad 
de Bukele, quien busca la 
reelección en los comicios 
de febrero. Desde este mes 
el mandatario está con 
licencia para ser candidato.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Tras afirmar que 
Carlos Juárez Gil está 
haciendo un buen 

papel al frente de la Secretaría 
de Gobierno, el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 
dijo que será ratificado como 
titular de esta dependencia en 
la que funge como encargado 
de despacho desde la salida de 
Eric Cisneros Burgos.

De esta forma descartó 
que regrese Eric Cisneros 
quien dejó el cargo el pasado 
13 de octubre para participar 
en el proceso interno de 
Morena como aspirante a 
coordinador de la Cuarta 
Transformación en Veracruz.

En su conferencia de 
prensa este lunes Cuitlláhuac 
García Jiménez dijo que como 
"un gesto" platicara con el ex 
secretario en próximos días. 

"No he podido platicar 
con él, apenas hace unos días 
sí crucé información por 
WhatsApp. Me comuniqué 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La Secretaría de 
Protección Civil 
estatal reportó 29 

municipios afectados en 
Veracruz por el paso del 
Frente Frío, especialmente 
por las rachas de viento 
que alcanzaron los 114 
kilómetros por hora en el 
puerto de Veracruz. 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

A través del Foro de 
Expresión del Pueblo, el 
líder de la Agrupación 

Unidos Todos, Eleazar 
Guerrero Pérez presentó en 
Poza Rica a los aspirantes de 
este movimiento a cargos de 
elección popular.

En la reunión efectuada 
en el gimnasio municipal 
Miguel Hidalgo dio a conocer 
a a Michael Pazarón Salgado, 
de Álamo; a la maestra Josefa 
Hernández, por Papantla;  
Jorge Sisniega Fernández  y 
Marleth Blanco, por el distrito 
de Poza Rica.

Destacó que gracias a 
servidores públicos como Jorge 
Sisniega Fernández, el trabajo 
del presidente ha tenido un 
impacto significativo para los 
pozarricenses. 

Unidos Todos también 
impulsa a otros jóvenes valores 
en distintos distritos, donde 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Un total de 35 árboles 
caídos y dos postes de 
servicios de internet 

y telefonía dejó el paso del 
Frente Frío número 16 en 
Xalapa, informó este lunes 
el director de Protección 
Civil Municipal, Luis 
Sardiña Salgado. 

Precisó que las 
afectaciones transcurrieron 
sin novedad, aunque sólo se 
generaron cortes de energía 
eléctrica. 

Pidió a la población 
que sigan las medidas 
de prevención ante el 
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Reporta PC afectación en 
29 municipios por FF 16 

Pide PC Xalapa 
que se reporten 
árboles a punto 

de caer 

Presenta Eleazar Guerrero a aspirantes 
de UT a candidaturas en la zona norte 

Descarta Cuitláhuac que 
Eric Cisneros regrese a la 

Secretaría de Gobierno
con él, de que estaba bien, sí 
había tenido un problema de 
salud, va saliendo adelante, 
me dijo y quedé de verlo".

Explicó que la reunió 
con Cisneros Burgos se ha 
retrasado, pero reiteró que él 
algún momento tendrán que 
reunirse personalmente: 

"Le dije espérame para 
que te pueda ver en otras 
condiciones y también se 
me atravesaron las salida 
y he tenido que mujer la 
agenda debido a que se 
me ha convocado a nivel 
nacional y eso me ha ido 
retrasando entrevistarme 
con él. En algún momento 
me tendré que reunir con 
él. Está atendiendo asuntos 
personales".

Precisó también que 
Carlos Juárez está en 
funciones plenas dentro de 
la Secretaría de Gobierno 
como en encargado de 
despacho, pero con todas 
las atribuciones y no se ha 
desatendido la función de la 
SEGOB en la entidad.

El puerto de Veracruz, 
Boca del Río, Tuxtlilla, 
Tierra Blanca, Úrsulo 
Galván y Xalapa fueron 
los municipios con 
mayores afectaciones, 
principalmente por árboles 
caídos. 

“Eso implica afectaciones, 
pero nada que lamentar, 
aunque hubo atenciones 
médicas” informó este 
lunes la titular de esta 

dependencia, Guadalupe 
Osorno Maldonado. 

El reporte indica 
viviendas destechadas 
en todo el estado, 10 en 
Cosamaloapan y 10 más en 
Tuxtlilla, en Boca del Río 8. 

Sobre las personas 
lesionadas, la titular de PC 
estatal dio a conocer que 
en Soledad de Doblado una 
mujer de 19 años resultó 
lesionada por la ruptura 

de cristales, en Veracruz se 
resguardó a través del DIF a 
34 personas en situación de 
calle y en Jamapa cayó sobre 
una persona. 

Este frente frío provocó 
además el descenso de 
temperaturas, sobre esto dijo 
que este otoño es más fresco, 
aunque pueden registrarse 
más temporadas de eventos 
de surada en los que 
aumentan las temperaturas.

descenso de temperatura, 
principalmente para que 
se eviten enfermedades 
respiratorias. 

El director de 
Protección Civil también 
pidió que se reporten 
los árboles que se vean 
que están a punto de 
caer como medida de 
prevención.

“Cuando vean un 
árbol que está en malas 
condiciones favor de 
reportarlo a Medio 
Ambiente, que es el área 
competente. O algún 
poste de Alumbrado 
Público reportarlo a 
Alumbrado Público”.

destacan: Miguel Jácome, por 
Xalapa; Alejandro Garnica 
Fernández, por Orizaba y Mara 
López, por Pánuco; entre otros.

Eleazar Guerrero también 
expresó su solidaridad y 
respaldo a la precandidata 
Claudia Sheinbaum y a 
Rocío Nahle coordinadora 
en Veracruz de los comités 
de defensa de la Cuarta 
Transformación.

Destacó la importancia 
de estos foros y las razones 
que motivaron su realización. 
Habló sobre la labor que ha 
realizado el gobierno del 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador en materia 
de Salud y que todos estos 
esfuerzos han permitido 
concretar el derecho a la salud, 
porque en los gobiernos del 
pasado esto era un privilegio 
para unos cuantos.

Recordó que el día primero 
de diciembre se cumplieron 
cinco años del gobierno de la 
Cuarta Transformación y que 

ese mismo día, se anunció un 
aumento al salario mínimo 
de un 20 por ciento, lo que 
era imposible de pensar en el 
pasado porque los gobiernos 
prianistas solo aumentaban 
dos o tres pesos el salario de 
los trabajadores. Dijo que en el 
2024 el salario llegará a los 249 
pesos, lo cual significa que se ha 
triplicado.

Cuestionó a quienes hoy 
recorren el estado afirmando 
que van a apoyar al pueblo, 
pero cuando tuvieron la 
honrosa responsabilidad 
de representarlo le fallaron. 
Estuvieron a favor de 
iniciativas que solo lastimaron 
el bienestar de la población 
y todo su apoyo fue para los 
grandes potentados y quienes 
hicieron de la corrupción su 
forma de vida.

Por último pidió a 
la audiencia continuar 
trabajando del lado de la 
Transformación, porque ha 
demostrado su eficiencia al 

sacar de la pobreza a nueve 
millones de mexicanos. 
Destacó la importancia de 
mantener la unidad en la lucha, 
porque Unidos Todos hemos 
tenido éxito, manifestó que 
debemos estar Unidos Todos 
con nuestras mujeres porque 
vienen luchando de hace siglos, 
¡No es de ahorita! Remarcó.
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Atropellan a peregrinos en 
autopista México-Puebla; 
hay 2 muertos y 15 heridos

Xóchitl Gálvez pide a AMLO dejar 
de intervenir en proceso electoral

TEPJF acuerda cambio de presidencia hasta 2024

AGENCIAS 
Ciudad de México 

La precandidata 
presidencial por el 
PAN, PRI y PRD, 

Xóchitl Gálvez Ruiz, exigió 
al presidente de la república, 
Andrés Manuel López 
Obrador, dejar de intervenir 
en el proceso electoral 2024, 
en el que se renovarán 
autoridades municipales, 
estatales y federales en todo 
el país.

La precandidata de 
“Fuerza y Corazón por 
México” le recordó que, en 
2018, en su toma de posesión 
como titular del ejecutivo 
federal, juró cumplir y hacer 
cumplir la constitución 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Tras una semana 
de acusaciones, 
a p l a z a m i e n t o s , 

peticiones de diálogo y varias 
reuniones, las magistraturas 
del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) lograron “un acuerdo 
de paz”: sí habrá cambio de 
presidencia, pero sin prisas. 

El magistrado Reyes 
Rodríguez Mondragón 
aceptó presentar su renuncia 
con efectos a partir del 31 de 
diciembre, por lo que el relevo 
se definirá hasta 2024 por 
consenso y no por imposición.

Con esta decisión, Reyes 
Rodríguez Mondragón dejará 
la presidencia del Tribunal 
Electoral como llegó: producto 

AGENCIAS  
Puebla 

Al menos dos peregrinos 
muertos y 15 
lesionados es el saldo 

que hasta el momento dejó 
un accidente automovilístico 
registrado en la carretera 
México-Puebla y por el cual 
la Guardia Nacional realizó la 
detención de un conductor en 
aparente estado de ebriedad.

La Secretaría de Seguridad 
Ciudadana de la Ciudad de 
México informó que personal 
de la corporación brinda 
atención tras el accidente 
ocurrido en carriles centrales 
de la autopista, en dirección 
hacia el estado de Puebla.

Fue en el kilómetro 19 
de la vía de cuota cuando 
presuntamente el hombre que 
viajaba a exceso de velocidad 
perdió el control y  embistió 
a la caravana, además de que 
intentó escapar y chocó con 
varios vehículos más.

Hasta el momento se 
reportan dos personas 
que perdieron la vida y 15 
lesionados, 12 de ellos reciben 
atención médica por parte 
del Escuadrón de Rescate y 
Urgencias Médicas (ERUM), 
y tres más fueron trasladados 
a distintos hospitales.

Los heridos fueron 
trasladados al hospital Quiroz 
del Valle de Chalco, así como 
al ISSSTE de Zaragoza.

Mientras que personal 
de la Dirección Ejecutiva de 
Servicios Aéreos Cóndores 
de la SSC apoyan con la 
ambulancia aérea para el 
traslado de tres personas que 

resultaron lesionadas tras el 
accidente vial.

Conductores de otros 
vehículos y peregrinos que 
también circulaban con el 
contingente lograron detener 
al presunto responsable, quien 
fue entregado a elementos de 
la Guardia Nacional.

La Guardia Nacional de 
Carreteras indicó que debido 
al accidente la circulación 
se encuentra afectada, en el 
km 020+200 autopista (1710) 
México-Puebla, dirección 
Puebla, y solo hay un carril 
abierto a la circulación, por 
lo que se recomienda utilizar 
vías alternas.

Una de las víctimas era un 
menor de edad

La Secretaría de 
Gobernación reportó que 
diez personas fueron llevadas 
al hospital Quiroz del Valle 
de Chalco, así como al Issste 
de Zaragoza; sin embargo, 
advirtió que cuatro de ellas se 
encuentran graves y confirmó 
que dos más perdieron la 
vida en el lugar, incluido un 
menor de edad.

"De acuerdo con los 
primeros reportes, el 
conductor de la camioneta 
manejaba en aparente estado 
de ebriedad, y fue detenido 
por elementos de la Guardia 
Nacional", aseguró el 
gobierno de Puebla.

Las autoridades poblanas 
agradecieron la intervención 
de elementos de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana de la 
Ciudad de México, así como 
de integrantes del Escuadrón 
de Rescate y Urgencias 
Médicas, ya que atendieron el 

incidente y canalizaron a los 
peregrinos a los nosocomios.

Asimismo, la Segob se 
comprometió a coadyuvar 
con las familias de las 
víctimas y de los lesionados 
para traerlos de vuelta a 
Puebla en cuanto sea posible, 
pues dará "seguimiento 
puntual al caso" una vez que 
se confirmó la detención 
del presunto responsable del 
atropellamiento.

Víctimas del accidente 
son originarias de Puebla 

El gobierno de Puebla 
confirmó que los peregrinos 

atropellados en la autopista 
México-Puebla, en el puente 
La Concordia, son poblanos.

El secretario de 
Gobernación de Puebla, Javier 
Aquino, señaló que se trata 
de peregrinos originarios de 
Acatzingo.

Fue a través de su cuenta 
de X, que el funcionario 
estatal señaló que el 
gobierno de Puebla ya está 
en comunicación con el 
grupo de peregrinos para 
brindarles el apoyo necesario, 
al tiempo que confirmó el 
fallecimiento de algunos, 

aunque sin precisar cifras.
"Lamento mucho este 

terrible accidente y deseo la 
pronta resignación para los 
familiares y amigos de los 
peregrinos que perdieron la 
vida, como @Gob_Puebla 
presente, estamos ya en 
contacto con el grupo de 
peregrinos, mis paisanos de 
Acatzingo, para colaborar 
en todo lo que sea necesario. 
Q.E.P.D", escribió el titular de 
SEGOB.

Reportan avance lento en 
la carretera México-Puebla

Personal de la Guardia 

Nacional de Carreteras 
reportan avance lento a 
partir del kilometro 31, sin 
embargo, el tráfico se debe 
a la reducción de carriles 
centrales por los servicios 
de atención a las personas 
atropellas. 

Para mayor información 
o para consultar alternativas 
viales puedes comunicarte 
al número 088 de la Guardia 
Nacional. Si te dirigen 
a la Ciudad de México, 
se recomienda tomar 
precauciones por el tráfico 
ocasionado por el accidente. 

de los Estados Unidos 
Mexicanos, por eso, es 
momento que tome en serio 
sus palabras y cumpla la ley 
suprema.

“Me dirijo a usted, con 
mucha preocupación, al ver 
cómo interviene a diario en 
el proceso electoral. Aquí le 
enumero las 5T´s: Uno, tome 
a la constitución en serio 
como la ley suprema que 
prometió cumplir. Dos, trate 
al Tribunal Electoral como 
un organismo del Poder 
Judicial y respete la división 
de poderes”, pidió en un 
video difundido en sus redes 
sociales.

En el tercer punto 
expuso que el presidente de 
la república debe tolerar la 

voluntad de los ciudadanos 
que piensan distinto a él. En 
el cuarto punto mencionó 
que, es necesario que 
tranquilice sus ansias de 
meterse en las campañas y en 
el quinto debe trabajar como 
presidente de la república y 
no como jefe de campaña de 
su precandidata.

“Yo no le voy a decir 
cállese chachalaca, porque 
me parece una falta de 
respeto. A diferencia de 
usted, yo sí respeto las 
leyes, las instituciones y la 
investidura presidencial”, 
afirmó Gálvez Ruiz.

Consideró que el 
Presidente tiene miedo 
porque abandonó la 
seguridad de millones de 

mexicanos, abandonó a las 
madres buscadoras, a las 
madres de niños con cáncer 
y a los campesinos que son 
víctimas de extorsiones  
por parte del crimen 
organizado.

“¡Entonces, no haga 
trampa, Presidente! Usted 
sabe que va a perder porque 
abandonó a los mexicanos. 
Le exijo que se ponga a 
trabajar. Los mexicanos se lo 
van a agradecer”, sostuvo.

En su recorrido por 
San Luis Potosí, Xóchitl 
Gálvez llevó a militantes 
y simpatizantes del PAN, 
PRI y PRD el mensaje que 
la esperanza ya cambió de 
manos y ahora les pertenece 
a todos.

de una mayoría que decide 
cuándo pone, cuándo apoya y 
cuándo quita. Tras la batalla 
perdida, ayer el magistrado 
cedió a la presión de quienes 
hace dos años le dieron ese 
cargo. 

En una carta en redes 
sociales, señaló que es su deber 
“poner fin a la incertidumbre 
sobre mi permanencia en 
la presidencia del Tribunal 
Electoral.

“He decidido presentar 
mi renuncia como presidente 
del Tribunal y mi última 
día en ese cargo será el 31 de 
diciembre de 2023. Tomo esta 
decisión de manera consciente 
y reflexiva, privilegiando el 
compromiso con la institución 
y con la estabilidad política 
que demanda el actual proceso 
electoral”.

Se dijo satisfecho de los 
logros alcanzados estos dos 
años al frente del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF) y ante 
las acusaciones de los últimos 
días, fue claro en que su actuar 
siempre fue independiente y 
apegado a la ley.

“Una tarea compleja que 
exigió construir consensos 
y conciliar los disensos. Hoy 
esto ya no es posible. Las 
tensiones son naturales, sin 
embargo, es mi obligación 
procurar el funcionamiento 
organizacional y superar 
cualquier obstáculo a la 
gobernabilidad institucional. 
México merece un Tribunal 
Electoral que continúe 
fuerte, para cumplir con su 
misión de brindar certeza e 
impartir justicia imparcial e 

independiente, para ello debe 
mantenerse alejado del ruido 
de la especulación

“Quiero ser claro y enfático: 
he sido magistrado por más de 
10 años y siempre he actuado 
con honestidad, imparcialidad 
ye stricto apego a al ley”.

Con esta decisión, será 
en enero de 2024 cuando 
la Sala Superior someta a 
consideración a una nueva 
presidencia que se encargue 
de encabezar la calificación 
y validez de la elección 
presidencial

“Aquí ninguno de  
nosotros somos enemigos ni 
adversarios, trabajamos juntos 
en un pleno, llevamos siete 
años haciéndolo, es como 
una primaria y un año de 
secundaria y habrá días buenos, 
días mejores, días malos, pero 

sin duda estamos unidos, 
tenemos una divergencia, que 
no es lo mismo”, aseguró el 
magistrado Felipe de la Mata 
Pizaña antes de iniciar las 
reuniones.

Confirmó que durante 
cuatro horas Rodríguez 
Mondragón tuvo reuniones 

personales e intercambios de 
mensajes con los magistrados 
Felipe Fuentes y Felipe de la 
Mata, así como con Mónica 
Soto. Todos a su vez hablaron 
en diferentes momentos con 
su par Janine Otálora, quien 
se encuentra en una misión 
electoral en Venecia.
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necesidades de tu empresa

Contáctanos y uno  
de nuestros asesores  

te atenderá:  
 

Antonio Solís
Teléfono: 7821341067
antoniosolis.noreste@hotmail.com

AL TEL. 782-4-94-44
782 117 8898
 

Activación y 
venta de cajas 

Android para ver 
televisión a 

través de internet; 

olvídate de pagos 
mensuales y sácale 

más provecho a 
tu internet. Más 

de 300 canales en 
vivo, más de 1000 
series y películas. 

Informes al 
782-151-8287

CONTRATA
ESPACIO

DISPONIBLE

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44
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782 494 44
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Honor a quien honor merece: 
Eric Domínguez Vázquez 

Nakú el mejor restaurante de Cocina Regional 

Entregan insumos 
a elementos de 
Protección Civil 

Realizan Posadas Académicas 
de la Subsecretaría de 

Educación Básica

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

A la conclusión del acto 
cívico,  el alcalde, 
Eric Domínguez 

Vázquez, hizo entrega 
de reconocimientos a 
siete planteles educativos 
del municipio que han 
cumplido 50 años o más de 
formar a niños y jóvenes.

Las instituciones 
reconocidas fueron: por 
sus 50 años las primarias, 
Benito Juárez, Niños Héroes, 
Emperador Cuauhtémoc, 
y la Secundaria General 1, 
por llegar a los 55 años la 
primaria Lázaro Cárdenas, 
la primaria Emiliano Zapata 
de la localidad de Pueblillo 
por su 121 aniversario de 
operaciones y la primaria 
Donato Márquez por 132 
años de servicio.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El empresario 
restaurantero, Lorenzo 
Collado Cabrera, 

mencionó que a través de la 
Secretaria de Turismo, recibió 
el galardón: Mejor Restaurante 
del Estado de Veracruz de 
Cocina Regional Nakú.

Informó que este certamen 
denominado Mi Veracruz, se 
galardona a lo más sobresaliente 
de la industria de turismo, en 
categorías de acuerdo a los 
prestadores de servicios, como 
hoteles, restaurantes, agencias 
de viaje, guías de turistas,  
regiones turísticas, pueblos 
mágicos, entre otros.

Comentó que Nakú 
participó en tres  categorías: el 
mejor restaurante de cocina 
regional, atención al comensal, 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En las instalaciones de 
la escuela primaria 
bilingüe Serafín 

Olarte, se llevaron a cabo la 
Posadas Académicas de la 
Subsecretaría de Educación 
Básica, con el fin de realizar 
una demostración de una 
clase lúdica dentro del 
proyecto del aula, que tiene 
como base la importancia 
de la conservación y 
desarrollo de la lengua 
Tutunakú.

En el desarrollo de 
esta actividad, se contó 
con la asistencia de la 
subsecretaria de Educación 
Básica, Maritza Ramírez 
Aguilar, directora general 
de Escuelas Primarias 
Federalizadas, Ana Laura 
García Calvillo, jefe de 
sector 05 de Educación 
Indígena, profr. Cecilio 
Morales Vázquez,  
supervisor escolar de la 
zona 096, profr. Gerardo 
Fuentes Sánchez, entre 
otros docentes que dieron 
realce a tan significativa 
actividad.

En su mensaje la 
subsecretaria de Educación 
Básica, Maritza Ramírez 
Aguilar, comentó que 
esta actividad se realiza 
para compartir  el trabajo 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Para garantizar la 
operatividad del 
departamento de 

Protección Civil, se hizo 
la  entrega de insumos 

(calidad en el servicio) y receta 
original o cocina de autor.

Señalando que el 
restaurante más votado en 
cocina regional fue Nakú y 
eso los hizo acreedor al primer 
lugar, siendo un gran triunfo 
para los que forman parte de 
este proyecto.

Lorenzo Collado, explicó 
que en la categoría receta 
original o cocina de autor, Nakú 
participó con un elixir, con un 
alto contenido de Omega 6,  que 
se deriva de una planta sagrada 
que es  la  pompona pompona, 
una especie de vainilla, y los 
totonacos la consideran como 
sagrada, siendo una planta con 
un tallo grueso, hoja corta y 
ancha y los frutos más largos  
alcanzan el tamaño de un 
plátano.

Destacando que la 
pompona pompona, es un 

fruto exótico y en extinción, 
por lo que en este restaurante 
pronto  van a lanzar un platillo 
con este elixir y será el plato 
estrella y va a salir al público 
en Nakú este próximo 16 de 
diciembre, lanzado justamente 
en el Día de la Vainilla.

Refirió que es un 
compromiso seguir sosteniendo 
los  reconocimientos que ha 
recibido el restaurante Nakú, 
gracias a los comensales que 
permiten preservar la comida 
mexicana, la labor es seguir 
preservando las tradiciones 
y costumbres de este pueblo 
totonaca.

Se dijo agradecido también  
con el equipo que conforma 
Nakú y los proveedores, ya que 
son ellos los que hacen posible 
que Nakú siga con estos grandes 
logros y se siga preservando el 
patrimonio  de México.

consistentes en botiquines 
de primeros auxilios, 
artículos para la toma de 
presión arterial y material de 
curación. 

Aunado a ello a los 
elementos se le  entregaron 
chamarras para hacer frente a 

la temporada invernal. 
“Nuestro compromiso es 

tener personal capacitado, 
con elementos que garanticen 
su operar y su seguridad”, 
mencionó la regidora de 
Protección Civil, Jharnely 
Iveth Gutiérrez Luna.

que se realiza en las escuelas, 
sobre todo en esta época 
decembrina, lo que permite 
que los docentes puedan a 
dar a conocer lo que se está 
haciendo con el programa 
la Nueva Escuela Mexicana, 
“donde los maestros están 
aplicando dicho programa 
y activo, atendiendo a los  
niños desde sus necesidades 
con las características 
regionales, atendiendo los 
contenidos de los libros de 
texto y que si están en el plan 
de estudios.

Destacando que los niños y 
niñas en el desarrollo de estas 
actividades hoy se divierten, 

antes estaban acostumbrados 
a copiar y copiar, hoy crea, en 
coordinación con los maestros 
y padres de familia, son acciones 
que ayudan a transformar a  las 
comunidades.

Cabe mencionar que 
durante el desarrollo de 
esta actividad se realizó la 
presentación del proyecto 
las fiestas decembrinas en 
la región Tutunakú, con 
la elaboración de faroles, 
presentación del proyecto  
rescatando nuestros colores, 
olores y sabores, entre otros 
trabajos más que presentaron 
los profesores y alumnos 
participantes.



México anuncia 
convocatoria para 

amistoso ante 
Colombia

Titans sorprenden 
a Dolphins en el 
Monday Night 

Football 
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El TRI femenil 
conoce a sus 

rivales para la 
Copa Oro 2024

Este lunes, la Concacaf realizó el sorteo oficial rumbo 
a la Copa Oro Concacaf Femenil 2024. La edición 
inaugural de la nueva competencia de selecciones 

nacionales femeninas insignia de la región se jugará entre 
el 17 de febrero y el 10 de marzo del próximo año, en 
cuatro estadios de tres áreas metropolitanas de los Estados 
Unidos e incluirá la participación de las mejores selecciones 
nacionales femeninas de Concacaf y la Conmebol, y algunas 
de las mejores jugadoras del mundo.

El evento fue conducido por la presentadora deportiva de 
CBS Sports, Susannah Collins e incluyó la participación del 
Presidente de Concacaf y Vicepresidente de la FIFA, Víctor 
Montagliani y reconocidas jugadoras, Dinnia Diaz (CRC), 
Cheyna Matthews (JAM) y Mónica Ocampo (MEX). Carlos 
Fernández, Jefe de Competencias de Fútbol de Concacaf, 
condujo el sorteo.

En el sorteo de este lunes, las 12 selecciones nacionales 
femeninas participantes en la Fase de Grupos del torneo 
fueron divididas en tres grupos de cuatro de la siguiente 
manera:

Grupo A: Estados Unidos, México, Argentina y Ganador 
Prelims 3

Grupo B: Brasil, Panamá, Colombia y Ganador Prelims 1
Grupo C: Canadá, Costa Rica, Paraguay y Ganador 

Prelims 2
Los enfrentamientos para la Fase Preliminar (Prelims) 

fueron determinados con base en el Ranking Femenino de 
Concacaf de diciembre 2023 y son los siguientes (el equipo 
mejor clasificado vs el equipo peor clasificado):

Enfrentamiento 1: Haití (1) vs Puerto Rico (6)
Enfrentamiento 2: El Salvador (2) vs Guatemala (5)
Enfrentamiento 3: Guyana (3) vs República Dominicana 

(4)
¿Cómo será el formato de la Copa Oro Femenil 2024?
La Copa Oro Concacaf femenil 2024 iniciará con los 

Prelims, que se jugarán en el Dignity Health Sports Park 
Track and Field Stadium el 17 de febrero. Después de los 
enfrentamientos de eliminación directa, el ganador en cada 
enfrentamiento avanzará a la Fase de Grupos.

Doce selecciones nacionales jugarán la Fase de Grupos 
del 20 al 29 de febrero, en el Dignity Health Sports Park 
(Grupo A), Snapdragon Stadium (Grupo B) y Shell Energy 
Stadium (Grupo C). Los ganadores de grupo, los segundos 
lugares y los dos mejores terceros lugares avanzarán a los 
Cuartos de Final del torneo.

La Fase de Eliminación Directa comenzará con los 
cuartos de final en el BMO Stadium el 2 y 3 de marzo, 
seguido de las Semifinales y la Final en el Snapdragon 
Stadium el 6 y 10 de marzo, respectivamente.

Calendario de la fase de grupos de la Copa Oro Femenil 
2024

Sábado 17 de febrero 2024 - Dignity Health Sports Park 
Track and Field Stadium, Carson, California

M1: Haití vs Puerto Rico
M2: El Salvador vs Guatemala

M3: Guyana vs República Dominicana
Martes 20 de febrero 2024 - Dignity Health Sports Park, 

Carson, Caliornia
M4: México vs Argentina
M5: Estados Unidos vs Ganador Prelims 3
Miércoles 21 de febrero - Snapdragon Stadium, San 

Diego, California
M6: Panamá vs Colombia
M7: Brasil vs Ganador Prelims 1
Jueves 22 de febrero 2024 - Shell Energy Stadium, 

Houston, Texas
M8: Costa Rica vs Paraguay
M9: Canadá vs Ganador Prelims 2
Viernes 23 de febrero 2024 - Dignity Health Sports Park, 

Carson, California
M10: Ganador Prelims 3 vs México
M11: Argentina vs Estados Unidos
Sábado 24 de febrero 2024 - Snapdragon Stadium, San 

Diego, California
M12: Ganador Prelims 1 vs Panamá
M13: Colombia vs Brasil
Domingo 25 de febrero 2024 - Shell Energy Stadium, 

Houston, Texas
M14: Ganador Prelims 2 vs Costa Rica
M15: Paraguay vs Canadá
Lunes 26 de febrero 2024 - Dignity Health Sports Park, 

Carson, California
M16: Argentina vs Ganador Prelims 3
M17: Estados Unidos vs México
Martes 27 de febrero 2024 - Snapdragon Stadium, San 

Diego, California
M18: Colombia vs Gandor Prelims 1
M19: Brasil vs Panamá
Miércoles 28 de febrero 2024 - Shell Energy Stadium, 

Houston, TX
M20: Paraguay vs Ganador Prelims 2
M21: Canadá vs Costa Rica

AGENCIAS             
Ciudad de México 

La selección mexicana 
de futbol enfrentará el 
próximo sábado en un 

partido amistoso a Colombia 
con un equipo formado por 
jugadores de la Liga MX, sin 
integrantes de los equipo 
América y Tigres UANL, 
finalistas del torneo Apertura 
2023.

La Federación Mexicana 
de Futbol anunció este lunes la 
convocatoria del seleccionador 
Jaime Lozano que incluye 
a figuras de destacado 
rendimiento en el Apertura que 
concluirá esta semana, entre 
ellos el delantero Guillermo 
Martínez, sublíder goleador 
con el Puebla y el guardameta 
Julio González de los Pumas 
UNAM.

Martínez fue clave para la 
clasificación de su equipo a los 
cuartos de finales y González, 
figura determinante de los 
Pumas, eliminados en la 
semifinal por los Tigres UANL.

México enfrentará a 
Colombia el sábado en Los 
Ángeles, en la reaparición del 
equipo luego de eliminar de 
manera dramática a Honduras 
en los cuartos de finales de la 
Liga de las Naciones.

Aunque no jugará con 
futbolistas involucrados en 
ligas europeas ni con figuras 
importantes como las de 
América y Tigres, Lozano 
confía en que México cierre 

de la mejor manera un año  
de altibajos para el tri, que 
empezó mal, pero ganó la Copa 
Oro y se clasificó a la fase de los 
cuatro mejores de la Liga de 
Naciones.

Aunque buscará la victoria, 
para el seleccionador el partido 
será importante para ver a 
nuevas figuras rumbo a la Copa 
América del próximo año y 
la Liga de Naciones en la que 
enfrentará en marzo a Panamá 
en la fase de los cuatro mejores.

Convocatoria de México 
para amistoso con Colombia:

Porteros
Julio González (Pumas 

UNAM) y Antonio Rodríguez 
(Tijuana).

Defensas
Alexis Peña (Necaxa), Brian 

García (Toluca), Jesús Orozco 
(Guadalajara), Luis Olivas 
(Mazatlán), Omar Campos 
(Santos Laguna), Rafael 
Fernández (Tijuana), Ricardo 
Chávez (San Luis) y Rodrigo 
Huescas (Cruz Azul).

Mediocampistas
Alfonso González 

(Monterrey), Andrés Montaño 
(Mazatlán), Erik Lira (Cruz 
Azul), Dieter Villalpando 
(San Luis), Jordi Cortizo 
(Monterrey), Juan Domínguez 
(Toluca), Omar Govea 
(Monterrey), Rodrigo López 
(Pumas UNAM)

Delanteros
Bryan González (Pachuca), 

César Huerta (Pumas UNAM), 
Édgar López (Toluca) y 
Guillermo Martínez (Puebla).

AGENCIAS       
Ciudad de México  

Tennessee logró su primer 
triunfo fuera de casa! 
En un final dramático, 

los Titans (5-8) aseguraron la 
victoria por 28-27 sobre Miami 
Dolphins (9-4), que dejó ir 
una valiosa oportunidad para 
estar a la par de los Baltimore 
Ravens (10-3) en la búsqueda 
por el primer sembrado de la 
Conferencia Americana.

En un partido en el que 
los Dolphins eran favoritos, 
los Titans sacaron la casta y se 
recuperaron de una desventaja 
de 14 puntos para lograr su 
primer triunfo fuera del Nissan 
Stadium, al ganarle a Miami 
en el Hard Rock Stadium, la 
primera vez que los de Florida 
caen en su fortaleza.

Un acarreo de tres yardas de 
Derrick Henry dio la voltereta, 
en tanto la defensiva evitó 
la reacción y Harold Landry 
capturó por tercera vez a Tua 
Tagovailoa, siendo esa última la 
más importante, al detenerlo en 
cuarta y dos por avanzar desde 
la yarda 45 de Miami.

El novato Will Levis 
completó 23 de 38 pases para 

327 yardas, con un touchdown 
y una intercepción que fue 
devuelta para anotación. King 
Henry apenas consiguió 35 
yardas en 17 acarreos, pero fue 
efectivo donde se le necesitó, 
en la zona roja, con dos 
touchdowns de corto yardaje; 
y DeAndre Hopkins dio una 
demostración como en sus 
mejores años con Houston y 
terminó el partido con siete 
recepciones para 124 yardas, 
incluido el único touchdown 
por aire.

Tagovailoa no tuvo un 
partido como los que ya nos 
estaba acostumbrando en esta 
temporada, con apenas 23 de 
33 en pases para 240 yardas 
y sin anotaciones. Raheem 
Mostert pudo ser el héroe 
de Miami, al conseguir 96 
yardas y dos anotaciones en 
21 intentos por tierra, pero los 
Dolphins fueron sorprendidos 
en su propio emparrillado. Una 
lesión de tobillo en el primer 
cuarto mermó a Tyreek Hill, 
quien regresó para el tercer 
cuarto pero apenas tuvo cuatro 
atrapadas para 61 yardas, en 
tanto Jaylen Waddle se quedó 
con el balón seis veces y logró 
ganancias de 79 yardas.
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El excampeón mundial de box tuvo convivencia y firma de autógrafos

Gregorio Vargas 
visitó Poza Rica

Papanes de Papantla 
vence al Atlético Poza Rica

Anuncian visorias este 
día en el “18 de Marzo”

Las “Hormigas” se llevan el 
torneo de copa mixta “B”

SA DE CVEditorial

Oficinas generales, talleres y distribución
Calle Cuba núm 307, Col. 27 de Septiembre,  
Poza Rica, Veracruz C.P. 93320
Conmutador y fax
(782) 8249400, 8249401 y 8249444
e-mail noresteinformacionpozarica@gmail.com

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Otro de los 
c a m p e o n a t o s 
de copa que se 

definió el pasado fin de 
semana dentro de la liga 
de voleibol de playa de 
Poza Rica, fue el de copa 
mixta “B”, en el cual se 
coronarían las Hormigas, 
quienes mostraron buen 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El conjunto de Papanes de 
Papantla se llevaría una 
importante victoria de 5 

goles por 2, en su compromiso 
pactado en la jornada 14 de 
la Liga TDP MX, tras visitar 
el estadio municipal 18 de 
marzo “Luis Hernández”, 
para enfrentar al plantel del 
Atlético Poza Rica.

Este partido terminaría 
con la actividad oficial del 
año 2023 para ambos equipos, 
saltando a la cancha los 
Papanes de Papantla con su 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Integrantes de la directiva 
del Atlético Poza Rica, 
anunciaron visorias de 

“urgencia” para este martes 
12 de diciembre, 13 y 14 de 
diciembre, para integrar a 
nuevos valores dentro de 
este plantel, que se encuentra 
militando en el grupo 9 de la 
Liga TDP MX.

El plantel dirigido por 
el profesor José de Jesús 
Torruco y su cuerpo técnico, 
buscarán reforzar este 
conjunto de cara a los duelos 
oficiales del próximo año, 
para buscar ascender en el 
grupo y poder asegurar un 
lugar en la fiesta grande en la 
tercera división.

Por lo cual se convoca 
a los jugadores nacidos 
en los años 2002, 2003, 
2004 y 2005, la cita para 
los jugadores que busquen 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El excampeón mundial 
de la categoría pluma 
de box Gregorio Vargas, 

se presentó en Poza Rica 
para tener una convivencia 
con aficionados al arte del 
pugilismo, teniendo como 
sede el “cuartel” del Team 
Pollerías Martínez en la 
colonia Chapultepec.

El profesor Seven 
Martínez sería quien dio la 
bienvenida al excampeón 
mundial, mismo que fue 
acompañado por el profesor 
Oscar Lugo de Predators 
Boxing Club, contando con 
un sin número de aficionados 
quienes solicitaron a este 
gran icono del boxeo, fotos y 
autógrafos en todo momento.

También se hizo presente 
en este evento el promotor 
deportivo Lalo Chapultepec, 
contando con una charla 
importante entre estos, 
dando a conocer su apoyo en 
el aspecto deportivo, tanto de 
Lalo Chapultepec como de la 

Familia Martínez Martínez, 
con la Pollería Martínez, 
reconociendo a su fundador 
Jorge Martínez (+).

El ex campeón mundial 
peso pluma, debutaría en el 
año 1988, consiguiendo el 
campeonato mundial en 1993 
al vencer a Paul Hodkinson, 
defendiendo el mismo 
en ese año1993, peleando 
contra Floyd Mayweather 
en el año 2000, retirándose 

en el año 2004, viajando 
por diferentes partes de 
la república mexicana, 
buscando valores en este 
deporte y compartiendo 
su gran experiencia en el 
boxeo a jóvenes y niños, 
motivándolos a continuar 
con sus entrenamientos 
en todo momento para 
conseguir su sueño de llegar 
a ser profesional y un gran 
campeón.

mejor alineación, logrando 
imponer su buen juego 
colectivo para llevarse una 
clara ventaja de 3 goles por 0 
al descanso del medio tiempo, 
con los tantos de Irving 
Ochoa y dos goles de Kleber 
Flores.

El Atlético Poza Rica 
tuvo una leve reacción en 
la cancha, siendo motivado 
por su público en el inicio 
del segundo tiempo, en el 
cual destacaron las figuras 
de Fernando Remes Garza 
presidente municipal de 
Poza Rica y César Ulises 
Rivera Garza patrocinador 

deportivo, el plantel 
pozarricense anotaría par de 
buenos goles por conducto 
de Iarley Vargas y Félix 
Carmona, pero los Papanes 
aumentarían sus goles con 
uno más de Kleber Flores e 
Iván Madrid.

 A pesar de este mal 
resultado en casa, el Atlético 
Poza Rica se mantendrá en 
el quinto lugar del grupo 9 de 
la liga de la tercera división 
profesional con 23 puntos, 
mientras que los Papanes 
de Papantla se instalan en 
el sexto peldaño con 19 
unidades.

un lugar en este plantel, se 
tendrán que presentar en 
el estadio municipal 18 de 
Marzo “Luis Hernández” a 
las 16:00 horas, contando con 

hidratación y ropa deportiva, 
donde serán evaluados por el 
cuerpo técnico para poder 
integrarse a esta plantilla de 
la Liga TDP MX.

juego colectivo a lo largo de 
toda la jornada.

Mientras que la dupla  
de las Lobas, se instalaron  
en el segundo puesto 
del torneo tras buena 
demostración en la red,  
pero les falto para poder 
llegar a lo más alto en 
esta jornada de finales 
en el voleibol de playa de 
Poza Rica, partidos que se 
sostuvieron en la cancha de 

arena del andador Miguel 
Hidalgo.

El tercer lugar de este 
torneo de copa mixta “B”, fue 
para el equipo del Deportivo 
A.M.A., quienes también 
hicieron un buen torneo 
demostrando garra en todo 
momento en cada partido, 
sin embargo, los resultados 
no fueron los esperados, 
colocándose en el tercer 
lugar en el podio.
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Romeo Santos hace esperar 8 horas a sus 
fans de Venezuela en pleno concierto

AGENCIAS   
Ciudad de México 

Romeo Santos, 
famoso cantante 
estadunidense, se 

encuentra en medio de la 
controversia, luego de que 
el fin de semana pasado 
quisiera esperar a sus 
fanáticos más de ocho horas 
para poder dar un concierto 
que estaba programado a las 
nueve de la noche, e inició 
casi a las cinco de la mañana 
del día siguiente

El concierto se llevó a 
cabo en la base aérea Las 
Carlotas, en Caracas. Cabe 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

Uno de los 
cantautores más 
i m p o r t a n t e s 

dentro de la música 
latinoamericana ha 
informado su despedida 
de los escenarios. Fue 
a través de sus redes 
sociales que Ricardo 
Arjona informó que, 
tras el último concierto 
ofrecido en Chile, 
"desparecerá" por algún 
tiempo.

El guatemalteco 
informó que solo ha 
estado prolongando una 
"cirugía inminente". 
Asimismo, agradeció 
a todo su equipo de 
médicos que lo han 
apoyado en esta gira de 
despedida. 

"Gracias por hacer tan 
fácil lo imposible. Pensé 
que no estaba para dar 
un paso la tarde de ayer 
y terminé haciendo una 
maratón en la pasarela 
improvisada más larga 
de mi vida. Casi como 
fue mi carrera desde 
un principio. Hoy, será 
el último concierto de 
BLANCO Y NEGRO. A 
todas las ciudades que tocó 
esta gira de 159 concierto 
mi agradecimiento 
eterno. A los médicos que 
me pusieron de pie para 
poder terminar esta viaje" 
posponiendo una cirugía 
inminente, muchas 
gracias", escribió. 

El cantante de temas 
como Historia de un Taxi 
y Mujeres comunicó que 
su columna se ha visto 

Ricardo Arjona se 
retira de los escenarios 
por problemas de salud

destacar que el show se había 
vendido al 100 por ciento, y 
aunque de acuerdo a medios 
venezolanos en días pasados, 
se había corrido el rumor de 
una posible cancelación, los 
organizadores lo negaron 
y aseguraron que Romeo 
Santos sí cantaría en 
Venezuela.

Fue a través de redes 
sociales que los fanáticos 
del cantante empezaron 
a compartir videos, 
quejándose de la situación, 
pues el concierto no había 
iniciado y ya era la una de la 
madrugada. Cabe destacar 
que el show tenía pactado 

y otra animadora decía: "le 
pedimos paciencia con todo 
el respeto que ustedes se 
merecen".

Poco antes del amanecer,  
del domingo 11 de diciembre, 
Romeo Santos apareció en 
el escenario y comenzó el 
espectáculo.

Romeo Santos explica 
por qué su concierto tuvo un 
atraso de 8 horas

Una vez que Romeo 
Santos tomó el escenario, 
habló sobre lo sucedido 
y ofreció disculpas a 
los asistentes por haber 
esperado tanto tiempo, 
pues espectáculo inició a 
las cuatro de la mañana del 
día siguiente al que estaba 
pactado.

"Ayer subí al escenario 
a las 4 de la mañana, igual 
que hoy, por una situación 
que involucra a la misma 
empresa que organizó este 
evento".

El cantante aseguró que 
todo lo sucedido se debió a 
la mala organización por 
parte de los productores 
del espectáculo, explicando 
que le parecía una 
irresponsabilidad de su parte 
hacia el público, hacia sus 
músicos y hacia él mismo.

"Una irresponsabilidad 
y una falta de respeto hacia 
ustedes, el público, hacia mis 
músicos, mis técnicos y este 
servidor".

En un video compartido 
en redes sociales, se puede 

muy forzada para poder 
ofrecer los shows de esta 
gira. Sin embargo, se mostró 
muy agradecido en todo 
momento por los instantes 
vividos en el mundo de la 
música. 

"Llevo conmigo 6 
infiltraciones de columna en 
los últimos dos meses para 
poder permanecer de pie en 
esta despedida. Vengo de la 
Argentina querida, que me 
dio canciones en la calle y 
me regaló una gloria que no 

merecía, me despido en este 
Chile de tantas historias y 
afectos", continuó. 

"Convirtieron al 
muchacho bohemio e 
irresponsable, en un tipo 
defensivo y aislado a fuerza 
de todos los palos que lleve 
cuando empezaba. Me gasté 
toda mi falsedad en mis 
primeros años de carrera 
para sobrevivir en este 
mundo de humo, y después 
de eso, solo le sonreí a los 
que me caían bien. Sigo 

pensando que sonreír sin 
ganas es malo para la salud y 
hay tanto de eso alrededor".

Finalmente, agradeció 
a su público y a todo aquel 
que hizo "filas" para poder 
disfrutar un concierto suyo. 
Y sin más que agregar, dio 
las gracias y culminó con un 
"adiós".

"Para usted que hizo 
el esfuerzo de las filas, de 
los presupuestos, de las 
molestias para asistir a 
uno de mis conciertos, mi 

agradecimiento sincero. Me 
llamo Ricardo, los que me 
quieren me dicen SECO, y 
más feliz y pleno que nunca, 
aunque con un achaque que 
pronto será historia, les digo 
adiós y gracias, con todo el 
corazón", finalizó. 

¿Cuál es la enfermedad 
de Ricardo Arjona? 

Ricardo Arjona, en 
el comunicado en donde 
informó que canceló su 
gira de conciertos, detalló 
que todo se debe a que 

"fue intervenido con 
infiltraciones en su 
columna vertebral", 
es decir le inyectaron 
una solución con una 
sustancia terapéutica 
en un tejido o región 
anatómica. 

Esto se realiza cuando 
una persona tiene dolores 
en el lumbral debido a 
que la columna lumbar 
es compleja, con muchas 
estructuras anatómicas 
capaces de generar dolor.

iniciar a las nueve de la noche 
del sábado 10 de diciembre.

Algunos de los 
internautas, incluso 
especulaban con la 
información de que el 
cantante ni si quiera estaba 
en el país a la hora en que 
debía comenzar a cantar.

"En esta tarima faltan 
elementos que vienen en 
el avión": se escucha a una 
personas explicar a los 
asistentes de show que no 
se podía comenzar sin los 
detalles faltantes, entre ellos, 
Romeo Santos.

Ante esas palabras la 
gente gritaba: "estafa, estafa", 

escuchar al cantante ofrecer 
disculpas entre aplausos y 
algunas rechiflas por parte 
de los asistentes que ya se 
encontraban hartos luego de 
esperar ocho horas para que 
subiera al escenario.

Romeo Santos explicó 
que durante más de 20 
años de trayectoria, nunca 
le ha faltado al respeto a 
su público, y nunca había 
llegado tarde.

"Yo llevo 26 años de 
trayectoria, pueden googlear, 
pueden documentarse, 
pueden informarse los que 
no conocen mi reputación. 
Nunca le he faltado el 
respeto a mi público, nunca 
he llegado tarde".

Organizadores del 
concierto de Romeo Santos 
dan la cara y explican su 
retraso

Panteras Entertainment, 
la casa productora 
encargada de llevar a cabo el 
concierto de Romeo Santos 
en Venezuela, lanzó un 
comunicado este lunes por 
la mañana a través de sus 
redes sociales, en donde dio 
a conocer las razones por las 
que el concierto se retrasó 
por casi ocho horas.

"Debido a restricciones en 
el espacio aéreo entre Aruba 
y Venezuela, el avión charter 
encargado de transportar el 
equipo y los instrumentos 
de Romeo Santos tuvo que 
seguir una ruta indirecta, 
pasando por República 

Dominicana. Además, al 
aterrizar en República 
Dominicana, el avión fue 
sometido a una exhaustiva 
revisión".

La empresa explicó que el 
cantante llegó al país a las 10 
de la noche, utilizando una 
ruta alternativa, sin embargo 
no dejaron claro porque se 
presentó hasta las cuatro de 
la mañana.

"Paralelamente, nos 
complace informarles 
que Romeo Santos, 
comprometido con su 
presentación, llegó a 
Venezuela a las 10 de la 
noche utilizando una ruta 
alternativa a través de 
Curazao. Este esfuerzo refleja 
su dedicación y compromiso 
con sus fans".

A pesar de las horas de 
retraso y las quejas de cientos 
de los asistentes al concierto 
de Romeo Santos, Pantera 
Entertainment aseguró en su 
comunicado que el concierto 
se llevó a cabo sin problemas.

"A pesar de estos desafíos, 
el evento en la Base Aérea 
La Carlota se llevó a cabo 
sin problemas, demostrando 
la resiliencia y el trabajo 
en equipo de todos los 
involucrados".

"Entendemos las 
molestias que estos cambios 
pudieron haber causado 
y extendemos nuestras 
más sinceras disculpas. Su 
paciencia y comprensión son 
inmensamente".



 
 

www.noreste.net Espectáculos2
Martes 12.12.2023

Acusan a Peso Pluma de consumir una 
sustancia sospechosa en pleno concierto 

‘Barbie’ tiene nueve 
nominaciones en 
los Globos de Oro

AGENCIAS  
Ciudad de México

La película ‘Barbie‘, 
de Greta Gerwig, 
cumplió con todas 

las expectativas y encabeza 
con nueve nominaciones 
la 81 edición de los 
Globos de Oro, según 
anunció la organización 
de los premios de cine y 
televisión.

Al filme protagonizado 
por Margot Robbie, que 
narra las aventuras de 
la popular muñeca de 
plástico de Mattel, le sigue 
con ocho candidaturas 
‘Oppenheimer‘, de 
Christopher Nolan, 
mientras que ‘Killers 
of the Flower Moon‘, 
de Martin Scorsese, y 
‘Poor Things‘, de Yorgos 
Lanthimos, recibieron 
siete de ellas.

 ‘Barbie’ opta a las 
principales candidaturas, 
entre ellas mejor película 
de comedia o musical, 
mejor dirección y mejor 
guion.

Además tendrá que 
enfrentarse a sí misma 
en el apartado de mejor 
canción original, con tres 
nominaciones.

Por su parte, la cinta 
que versa sobre J. Robert 
Oppenheimer, el físico 
teórico estadounidense 
de origen alemán 
considerado el padre 
de la bomba atómica, 
aspira al globo a la mejor 
película dramática, mejor 
dirección, mejor guión 
y mejor banda sonora 
original, entre otros.

Además de ‘Barbie’ y 
‘Poor Things’ la terna a 
mejor película de comedia 
o musical la completan 

AGENCIAS  
Ciudad de México

La gira de conciertos 
de Peso Pluma en 
2023 llegó a su fin con 

varias presentaciones en 
Argentina, donde el público 
ha mostrado un entusiasmo 
desbordante por este 
destacado intérprete de 
corridos tumbados, a pesar 
de las controversias que lo 
rodean. 

En las últimas horas, 
un video que captura a 
Hassan Emilio Kabande 
Laija, conocido como Peso 
Pluma, exhibiendo un 
comportamiento extraño 
y errático detrás del 
escenario se ha vuelto viral, 
desatando un debate en 
línea.

¿Qué hizo Peso Pluma?
En un video que ha 

circulado en redes sociales, 
se puede observar a 
Peso Pluma actuando de 
manera peculiar durante 
un concierto, según los 
comentarios de los usuarios 
en redes. En la grabación, 
Hassan se aleja del 
escenario.

En un momento dado, 
se dirige hacia el área del 
personal, toma de un vaso 
desechable y se agacha sobre 

‘American Fiction’, de Cord 
Jefferson; ‘The Holdovers’, 
de Alexander Payne; ‘May 
December’, de Todd Haynes 
y ‘Air’, de Ben Affleck.

Robbie se enfrentará 
a las actuaciones en dicha 
categoría de Natalie 
Portman (‘May December’); 
Emma Stone (‘Poor Things’); 
Alma Pöysti (‘Fallen Leaves’); 
Fantasia Barrino (‘The Color 
Purple’) y Jennifer Lawrence 
(‘No Hard Feelings’).

El apartado masculino lo 
lideran Timothée Chalamet 
(‘Wonka’); Jeffrey Wright 
(‘American Fiction’); Joaquin 
Phoenix (‘Beau is Afraid’); 
Matt Damon (‘Air’); Nicolas 
Cage (‘Dream Scenario’) 
y Paul Giamatti (‘The 
Holdovers’).

Asimismo, las películas 
‘Killers of the Flower 
Moon’; ‘Maestro’, de Bradley 
Cooper, y ‘Past Lives’, de 
Celine Song, cumplieron 

con las predicciones al ser 
seleccionadas en la categoría 
de mejor película dramática 
junto a ‘Anatomy of a Fall’, de 
Justine Triet, y ‘The Zone of 
Interest’, de Jonathan Glazer.

Lily Gladstone (‘Killers 
of the Flower Moon’), Sandra 
Hüller (‘Anatomy of a fall’), 
Greta Lee (‘Past Lives’), 
Carey Mulligan (‘Maestro’) 
y Cailee Spaeny (‘Priscilla’), 
aspiran al premio a mejor 
actriz dramática.

Y como se esperaba, 
Leonardo DiCaprio (‘Killers 
of the Flower Moon’), Cillian 
Murphy (‘Oppenheimer’), 
Colman Domingo (‘Rustin’), 
Barry Keoghan (‘Saltburn’) 
y Andrew Scott (‘All of Us 
Strangers’) harán lo propio 
en la categoría masculina.

En cuanto al apartado de 
mejor película de habla no 
inglesa la película española 
‘La sociedad de la nieve’, de 
Juan Antonio Bayona, ha 

sido nominada en esta 
categoría, y competirá, 
entre otras, con la francesa 
‘Anatomy of a Fall’ o la 
finlandesa ‘Fallen Leaves’.

La ceremonia de los 
Globos de Oro se llevará 
a cabo el 7 de enero de 
2024, en Beverly Hills 
(Los Ángeles) y será 
transmitida por la cadena 
de televisión CBS que no 
había emitido los premios 
desde hace cuatro décadas.

al cantante de haber 
ingerido alguna sustancia 
sospechosa, aunque el 
cantante no ha salido a 
declarar nada al respecto.

Usuarios reaccionan al 
video viral de Peso Pluma

El video de Peso Pluma 
ha generado diversas 
especulaciones. Un usuario 
escribió, "¿Hizo lo que yo 
creo?", insinuando que Peso 
Pluma parecía inclinarse 
para "inhalar" algo antes de 
volver al escenario. 

La publicación 
provocó una variedad de 
comentarios. Algunos 
internautas compartieron 
clips más cortos grabados 
desde otro ángulo donde se 
observa que los cordones 
de los tenis de Peso Pluma 
están desamarrados. 

Los seguidores del 
cantante, conocido por 
éxitos como 'Ella Baila Sola' 
afirmaban que desde esa 
perspectiva quedaba claro 
que Peso Pluma fue atrás 
para atarse los cordones. 

Sin embargo, otros 
usuarios desestimaron estos 
argumentos y afirmaron 
que los movimientos y la 
posición del cantante no 
correspondían, pues antes 
de acercarse al staff, "lucía 
diferente".

Los usuarios 
respondieron el video con 
comentarios como:

"Es que literal!!! Puede 
hacer un show sin tener 
que ir colocado?? Encima ya 
ni se molesta en ocultarlo. 
Espero que cuando Nicki le 
bese, el Perro Pluma no le 
deje la parte del bigote llena 
de nieve"

"Se agachó atarse los 
cordones que diceess"

"Se agachó xq le bajó la 
presión"

"No le tiene que pedir 
permiso a nadie. Es su vida"

"Se le cayó una moneda y 
la levanto…."

"La fama las influencias 
algo de eso…"

"Por qué los argentinos 
hacen tanto show después 
de idolatrar tantísimo a 
Maradona. No defiendo a 
este mequetrefe pero wey 
sean congruentes"

"No me gusta pp, pero no 
mamen, se agachó a meterse 
las agujetas en el tenis, si 
hubiera hecho lo que dicen 
tendría toda blanca la nariz 
jajaja"

"Que ambiente tan turbio 
, que aura rara se percibe , de 
verdad no entiendo , a veces 
las personas se encaprichan 
con otros por parecer chicos 
o chicas malas"

una base antes de levantarse 
y regresar al escenario para 

continuar cantando.
Este incidente fue 

suficiente para que los 
internautas acusaran 



 
 Tras de un fuerte despliegue policiaco en Poza Rica 

Tres trabajadores 
quedan atrapados en 
una zanja en Xuchilt

Ejecutado, desmembrado 
y enterrado, era vecino de 

Cazones de Herrera

Aseguran a 
dos personas 

y un taxi 
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REDACCIÓN NORESTE  
Álamo Veracruz                     

Tres trabajadores que 
instalaban tubería 
para la Comisión de 

Agua del Estado de Veracruz 
(CAEV) quedaron atrapados 
en una zanja en la comunidad 
de Xuchilt, municipio de 
Álamo.

Según reportes 
extraoficiales, uno de 
los trabajadores estaba 
inconsciente y su estado se 
reporta como delicado. Los 
otros dos presentaban golpes y 
rasguños, pero se encontraban 
estables. Los servicios de 
emergencia acudieron al lugar 
para rescatar a los afectados 
y trasladarlos al hospital más 
cercano. Se desconocen las 
causas del accidente y si se 
contaba con las medidas de 
seguridad adecuadas.

La CAEV no ha emitido 
ningún comunicado al 
respecto, ni ha informado 
sobre el estado de salud de los 
trabajadores. Se espera que 
las autoridades competentes 
realicen las investigaciones 
pertinentes para deslindar 
responsabilidades

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz                     

Au t o r i d a d e s 
m i n i s t e r i a l e s 
mediante técnicas de 

campo lograron identificar 
al hombre que fue 
encontrado semi enterrado 
y desmembrado en bolsas 
negras en un potrero 
de la comunidad de "El 
sacrificio", perteneciente a 
este municipio.

Trascendió que el ahora 
extinto en vida respondía 
al nombre de Edgardo 
García Muñoz, contaba 
con 33 años, y era vecino de 
la comunidad de Rancho 
Nuevo, perteneciente al 
municipio de Cazones de 
Herrera.

Cómo se dio a conocer 
a través de las páginas de 
Norese, el hallazgo del 
cuerpo del infortunado 
sujeto ocurrió el pasado 
6 de diciembre en un 
potrero de la comunidad 
mencionada y la realizó 
un caporal que recorría 
la propiedad en busca de 
semovientes.

Dicho sujeto declaró 
que hacía su recorrido 
con normalidad sobre 
la propiedad cuando de 

EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz    

La tarde de éste lunes 
11 de diciembre en 
la colonia México de 

la Ciudad de Poza Rica de 
Hidalgo, se registró un fuerte 
movimiento policiaco por los 
cuatro Niveles de Gobierno: 
Policía Estatal, Guardia 
Nacional, Sedena y Marina 
Armada de México, las cuales 
en un operativo lograron la 
detención de dos personas del 
sexo masculino al interior de 
un domicilio al cual habrían 
ingresado varios elementos 
para lograr la detención de 
estas personas.

Hasta el momento se 
desconocen las causas por 
las cuales habrían hecho la 
detención de estas personas, 
lo cierto es que una unidad de 
alquiler fue asegurada por los 

elementos de la Marina.
Los accesos a la 

calle Querétaro fueron 
totalmente bloqueados por 
elementos de la Marina y 
acordonada la zona. Hasta 
el momento se desconocen 
los generales de las personas 
detenidas y, respecto al 
número económico de la 
unidad de alquiler, se sabe 
que se trata del PR-1171 de 
la Región de Poza Rica, el 
cual retiraron del sitio para 
ponerlo a disposición.

Luego de este fuerte 
operativo locatarios y 
vecinos comentaron que 
vivieron momentos de 
angustia, luego de ver 
este fuerte operativo ya 
que presuntamente los 
elementos habrían cortado 
cartucho preparando 
sus armas de fuego para 
accionarlas.

forma repentina su mirada 
se detuvo en un montículo 
de tierra recién removida 
y deslavada por la lluvia, 
de este lugar sobresalía un 
brazo y una pierna además 
de que el emanaba un olor 
nauseabundo.

Tras confirmarse que 
se trataba de un cuerpo 
enterrado, el caporal solicitó 
la intervención de las 
autoridades ministeriales, fue 
así que peritos criminalistas 

y policías ministeriales  
quienes desenterraron 
tres bolsas negras en las 
cuales estaba el cuerpo 
desmembrado de esta 
persona y lo trasladaron a las 
instalaciones de SEMEFO 
para la necropsia de ley.

La Fiscalía General del 
Estado inició la investigación 
correspondiente, para conocer 
los detalles por los cuales esta 
persona fue asesinada de esta 
manera.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE   
Alvarado, Veracruz  

La tarde de este lunes, 
ciudadanos que 
pasaban por el puente 

colgante de la autopista 
Tinaja- Cosoleacaque a la 
altura de Chacaltianguis, 
se llevaron la sorpresa de 
su vida, luego de que se 
percataran que sobre las 
caudalosas aguas del famoso 
río Papaloapan, iba flotando 
el cuerpo de una persona del 
sexo masculino.

De inmediato dieron 
parte a las autoridades 
policiacas a través de una 
llamada telefónica por la 
línea de emergencias 911, en 
la que detallaron la presencia 
del cadáver masculino 
dentro del peligroso 
afluente, trasladándose 
éstos de inmediato al sitio 
donde se realizó el macabro 
hallazgo.

A su llegada minutos 
después confirmaron el 
reporte como positivo, 

Fue hayado a la altura del puente de autopista Tinaja -Cosamaloapan 

Flota cuerpo en el 
río Papaloapan

Ambulancia de Protección Civil de Sayula choca 
con un tráiler sobre la autopista Transístmica 

Irlandés fue detenido 
por FGE de Veracruz 
por presunto abuso 

sexual infantil

REDACCIÓN NORESTE  
Sayula de Alemán, Veracruz 

Ocupantes de la 
ambulancia de 
Protección Civil 

(PC) de Sayula de Alemán 
resultaron lesionados, entre 
ellos la directora, tras un 
choque registrado sobre 
la carretera federal 185 
Transístmica a la altura del 
entronque a la autopista 
145D Cosolecaque - La 
Tinaja. 

El accidente ocurrió 
durante este lunes 11 de 
diciembre sobre el tramo 

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz  

Tras la ficha emitida 
por la Comisión 
Estatal de Búsqueda 

sobre un ciudadano irlandés 
desaparecido en Veracruz, 
la noche de este domingo se 
confirmó que el sujeto, quien 
se desempeñaba como docente 
en la entidad, fue detenido por 
la Fiscalía General del Estado 
de Veracruz.

Sean Alexander Dempsey, 
fue detenido por las instancias 
judiciales ya que es investigado 
por presunto abuso sexual 
infantil cometido en los 
Estados Unidos.

El irlandés se desempeñaba 

luego de cerciorarse que 
efectivamente sobre el 
afluente iba el cuerpo del 
infortunado varón, por lo 
que enseguida se buscó la 
ayuda de un lanchero para 
rescatar el cuerpo y lo llevara 
a la orilla y poder solicitar 
la presencia de personal 
ministerial.

El cuerpo fue trasladado al 
SEMEFO de Cosamaloapan 
en donde quedó registrado 
como “N.N.” desconocido y 
se le realizaría la necropsia 
que ordena la ley.

Hasta el momento se 
desconoce si el cuerpo de 
esta persona tiene huellas 
de violencia o de tortura, ya 
que la información ha sido 
muy hermética por parte 
de la fiscalía del estado, 
también se esperaba a que 
se presentaran personas 
que tienen familiares 
desparecidos en esta región 
para saber si es alguien de 
aquí o tal vez alguien a quien 
arrastró la corriente de otro 
municipio.

como docente en el Colegio 
Bilingüe Báltico de la ciudad 
de Veracruz; la institución 
educativa emitió un 
comunicado donde aclara que 
los supuestos agravios de los 
cuales se le señala al docente no 
fueron cometidos en el plantel, 
mismo que tienen monitoreo 
24 horas de todas las áreas al 
interior y exterior de la escuela.

El colegio aclara que 
tuvieron conocimiento a  
través de los medios de 
comunicación y ya se solicita 
la información oficial con 
respecto al profesor, no 
obstante, resaltan que se 
rigen en protocolos para la 
contratación del personal.

“Esta institución se rige de 

acuerdo a rigurosos estándares 
y protocolos que en materia 
de seguridad establecen las 
leyes respecto a la contratación 
del personal de todas y 
cada una de las áreas que la 
integran, homologados con 
reglas internacionales, y que 
tienen como única finalidad 
el desarrollo y seguridad de 
nuestro alumnado”, se lee en 
el comunicado firmado por la 
directora general de la escuela 
Mónica María Fernández 
Limón.

“Dichos protocolos se 
extienden al uso de camaras 
de monitoreo las 24 horas 
del dia en todas las areas del 
Colegio (incluidas aulas, areas 
y perimetros de uso común) así 

como diversas coordinaciones 
interas que garantizan el 
bienestar y seguridad, reitero, 
de nuestros alumnado. En 
este caso en particular, la notas 
refieren a supuestas acciones 
ilicitas ejecutadas en los Estados 
Unidos y de ninguna forma 
dentro de las instalaciones de 
este Colegio o en agravio de 
nuestro alumnado”.

El pasado fin de semana se 
dio a conocer la desaparición 
del extranjero a través de la 
ficha por parte de la Comisión 
Estatal de Búsqueda, pero 
fue cuando se dio a conocer 
la detención por parte de la 
FGE como se aclaró que Sean 
Alexander era buscado en 
Estados Unidos.

Sayula - Acayucan a la altura 
del kilómetro 69 cerca de la 
empresa Escudero. 

Información recabada por 
Imagen del Golfo refiere que 
el operador de la ambulancia 
se desplazaba a bordo de la 
unidad U-212 de PC, y justo 
en dicho entronque impactó 
contra un tractocamión 
doble remolque cargado con 
acero que que se disponía a 
ingresar a la caseta de cobro.

Tras el impacto, 
resultaron heridos la 
directora de PC, Brenda 
Areli Cruz Aguilar de 40 
años de edad, quien se golpeó 

contra el parabrisas. 
La unidad de emergencia 

se desplazaba procedente 
de la colonia centro con un 
herido de un accidente de 
motocicleta con probable 
traumatismo de cráneo. 

Cruz Roja Mexicana con 
apoyo de Caminos y Puentes 
Federales (CAPUFE) trasladó 
a los heridos al hospital, en 
tanto la Guardia Nacional 
(GN) división seguridad 
en carreteras realizó el 
peritaje correspondiente 
para deslindar y fincar 
responsabilidades. 

Se estableció que el 
conductor de la ambulancia 
se desplazaba a exceso de 

velocidad, precisamente por 
el traslado del lesionado, y 

por tal motivo el conductor 
no alcanzó a frenar. 
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EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz  

La tarde de este lunes 
alrededor de las 
12 del mediodía se 

registró un fuerte accidente 
automovilístico en el que 
se vieron involucradas 
dos unidades particulares 
un automóvil de la 
marca Volkswagen y una 
camioneta de la línea 
Toyota Tacoma luego de 
que ésta no respetará el 
señalamiento de alto lo cual 
provocaría que colisionaron 
dejando al conductor del 
automóvil con lesiones 
en diferentes partes de su 
cuerpo afortunadamente no 
se reporta de gravedad

Los hechos se registraron 
en la colonia 27 de 
septiembre en la avenida 
Costa Rica y calle Perú.

Al sitio arribó 
una ambulancia del 
Ayuntamiento para 
brindarle los primeros 
auxilios a estas personas 
de igual manera hizo acto 
de presencia el perito de 
tránsito del Estado quien 
llegó a bordo de una grúa 
para hacer el retiro de 
estas unidades y realizar el 
peritaje correspondiente 
para el deslinde de 
responsabilidades.

EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz  

La mañana de este lunes 
alrededor de las 10 de 
la mañana se registró a 

los números de emergencias 
911 el presunto asalto a un 
banco esto en el conocido 
establecimiento gran 
patio donde se encuentra 
un banco de BBVA donde 
sujetos desconocidos abrían 
intentado asaltar.

Estas personas que 
habrían intentado asaltar 
hasta el momento se conoce 
que era a un cuentahabientes 
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Fuerte encontronazo 
en la Colonia 27 de 

Septiembre 

Intentan asaltar pero 
fallan en el intento 

el cual se encontraba adentro 
del banco, cuando los sujetos 
habrían  intentado asaltarlo.
Sin embargo, fallaron 
en        el intento, para 
posteriormente emprender 
la huida con rumbo 
desconocido.

Al lugar arribaron 
elementos de la policía 
estatal y municipal la cual 
se sumaron elementos 
motorizados quienes 
realizaron recorridos para 
localizar a estas personas    
se implementó un operativo 
en el área para dar con                        
los responsables.
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Uniformados sólo los ingresaron por faltas administrativas

Agraviado tendrá que interponer una denuncia ante la fiscalía

Se metieron a 
una casa con 

intenciones de robar

Roban moto en calles de la 
congregación de Santiago de la Peña

Lo mataron a machetazos en Atzacan, Veracruz 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Propietarios de una 
céntrica residencia 
lograron intervenir a 

par de sujetos que fueron 
encontrados al interior del 
inmueble con intenciones 
de perpetrar un robo, 
posteriormente los entregaron 
a elementos de la Policía 
Municipal y marina pero estos 
no los pusieron a disposición de 
las autoridades ministeriales.

Estos hechos se registraron 
en un domicilio ubicado en la 
calle Hernández Hernández, 
de la colonia Centro, de esta 
localidad.

En el lugar, par de 
mozalbetes fueron entregados 
a los uniformados para que 
estos los trasladaran a las 
salas preventivas sin embargo 
únicamente ingresaron por 
faltas administrativas.

Cabe hacer mención que 
los presuntos delincuentes 
fueron encontrados dentro de 
la vivienda aparentemente con 
intenciones de perpetrar un 
atraco.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una motocicleta que se 
encontraba estacionada 
sobre una calle de la 

congregación de Santiago de la 
peña fue hurtada por presuntos 
delincuentes.

Los hechos ocurrieron 
sobre la calle Aquiles Serdán 
esquina con calle 5 de mayo, de 
la congregación mencionada 
informaron fuentes policiacas.

La unidad robada es una 
motocicleta marca Italika 
tipo D125, modelo 2022, color 
blanco con azul, con placas 
de circulación 75YJJ4 del 
estado de Veracruz, la cual se 
encontraba estacionada.

El agraviado de tu hombre 
Kevin N., informó las 
autoridades que se percató 
el robo de su motocicleta 
alrededor de las 1800 horas, 
por lo que rápidamente 
solicitó la intervención de las 
corporaciones policiacas sin 
embargo, los uniformados 
poco pudieron hacer y 
únicamente lo exhortaron 
a interponer su denuncia 
ante la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia.

REDACCIÓN NORESTE  
Santa Ana Atzacan, Veracruz 

Una inmediata 
movilización de 
cuerpos policiales, 

de rescate y de personal de la 
Fiscalía generó el asesinato 
de un campesino originario 
del municipio de La Perla 
cuando se encontraba en un 
terreno de siembra de follaje 
de su propiedad asentado en la 
Localidad Rincón Grande, de 
Santa Ana Atzacan.

El finado que pereció de 
dos machetazos; uno en el 
cuello y otro en el abdomen, 
además de dos impactos de 

arma de fuego se llamó; Simón 
Pedro González Rodríguez, 
de 52 años, de ocupación 
campesino y con domicilio 
en la Localidad Macuilaca, 
municipio de la Perla,  
mismo que fue identificado en 
el lugar de la tragedia por su 
esposa: María Cristina "N" de 
48 años.

Alrededor de las 13:10 
horas, hasta la comandancia 
llegó un hombre para reportar 
el homicidio de un campesino 
en medio de unos terrenos 
de siembra de follaje de la 
Comunidad Rincón Grande, 
por lo que rápidamente se 
trasladaron hasta el lugar 

oficiales de la Policía Municipal 
con Paramédicos de PC, 
quienes desafortunadamente 
sólo llegaron a confirmar el 
deceso del masculino que se 
encontraba tirado boca abajo 
y que vestía camisa gris con 
cuadritos rojos y pantalón de 
mezclilla azul.

En el sitio se encontraba la 
familia del fallecido, quienes 
identificaron plenamente 
a los agresores, los cuales se 
llaman: Carmelo Lozano 
Villa y Jacinto Lozano Villa, 
hermanos y con domicilio en 
la Localidad Rincón Grande, 
de Atzacan, incluso a uno 
de ellos dice le apodan "La 

Perra", quienes mantenían 
diferencias con el fallecido por 
la siembra, cultivo y venta de 
follaje.

El sitio fue acordonado 
y resguardado por los 
preventivos municipales 
siguiendo el protocolo de 
cadena de custodia, mientras 
el personal de la Fiscalía con 
Peritos en Criminalística 
y detectives de la Policía 
Ministerial, tomaban 
conocimiento y efectuaban 
el levantamiento del cuerpo, 
el cual fue trasladado a las 
instalaciones del SEMEFO 
de Orizaba, para los trámites 
correspondientes.


